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Oggi e domani
Cerveteri su Rai1

con “Weekly”

Choc durante il concerto di
Cristina D’avena a Ladispoli:
un uomo nudo ha fatto irru-
zione tra il numeroso pubblico
presente palpeggiando delle
ragazze in piazza per lo stesso
evento. A riportare la notizia
testate nazionali quali
Fanpage citando Il
Messaggero. I cronisti hanno
spiegato che l’episodio si
sarebbe verificato nella serata
di martedì in piazza Rossellini:
una volta scoperto, il maniaco
è stato arrestato dalla Polizia
di Stato, nonostante il tentati-
vo di dileguarsi fra la folla.
L’uomo, portato in seguito in
commissariato, è stato denun-
ciato a piede libero ed ora
dovrà rispondere dell’accusa
di violenza sessuale. Molti tra i
presenti hanno notato questa
figura sospetta aggirarsi tra la
folla mostrando la sua natura
avvicinandosi alle ragazze
presenti per ascoltare le stori-
che sigle dei cartoni animati
che hanno fatto la storia della
tv italiana dagli anni 80 ad
oggi. Le giovani vittime del-
l’oscenità hanno spiegato che
l’uomo, risultato poi essere un
65enne italiano, continuava ad
avvicinarsi alle donne del pub-
blico completamente svestito,
e alcune avrebbero testimonia-
to di essere state appunto pal-
peggiate dallo stesso. A quan-
to pare, raccontano i cronisti,
l’uomo avrebbe approfittato
della calca per “allungare le
mani” sulle presenti.

Cerveteri protagonista su Rai
Uno. Le telecamere di “Weekly”,
condotto da Fabio Galli e Carolina
Rey, saranno infatti nella città
etrusca per un approfondimento
sul patrimonio turistico e cultura-
le, sui costumi e sulla società ceri-
te. Il programma, in onda il saba-
to dalle 08:30 alle 11:00 e la dome-
nica dalle 08:20 alle 09:35, rappre-
senta una vera e propria finestra
sulle meraviglie del Bel Paese.

Altro colpo messo a segno dalla squadra di polizia giudizia-
ria della Polizia di frontiera che, nei giorni scorsi, ha tratto in
arresto un cittadino tunisino di 35 anni residente da tempo
in provincia di Vicenza, a carico del quale vi era un provve-
dimento di cattura emesso dal Tribunale di Vicenza per i
reati di sequestro di persone, estorsione e lesioni aggravate
e continuate. L’uomo, all’inizio dell’estate, insieme ad altri
suoi connazionali sequestrava un altro giovane tunisino, col-
pevole a loro dire di avergli sottratto un grosso quantitativo
di sostanza stupefacente. La vittima veniva condotta in ore
notturne e contro la sua volontà in un luogo in aperta cam-
pagna, dove gli venivano inferte numerose lesioni utilizzan-
do dei coltelli ed un’ascia, chiedendogli per il giorno succes-
sivo la consegna di una ingente somma di denaro, minac-
ciando in caso contrario di violentarlo e poi ucciderlo. Il sog-
getto arrestato, pluripregiudicato e particolarmente perico-
loso, veniva individuato tra i passeggeri in procinto di sbar-
care al porto di Civitavecchia dalla nave in arrivo da Tunisi. 

Tunisino 35enne nella rete della Polizia di Frontiera

Ricercato per sequestro,
estorsioni e lesioni:

arrestato a Civitavecchia
Individuato tra i passeggeri provenienti da Tunisi

Il “Maniaco di Ladispoli”
al concerto di Cristina D’Avena
Si spoglia tra il pubblico e palpeggia alcune ragazze: denunciato dalla Polizia

La città agli onori delle cronache nazionali per lo spiacevole evento

Cambio al vertice della Gdf di Ladispoli. Al
Capitano Francesco Melaragni, che ha condot-
to la Compagnia della città balneare per oltre
quattro anni, a partire da luglio 2018, suben-
trerà il Tenente Valerio Nava.  “Sono contento
ed onorato - dichiara Nava -, è sicuramente un
incarico importate, per me trattasi del secondo
reparto territoriale in cui sono, dopo quello di
Lucca, e il primo che comando.” “Faremo

sicuramente del nostro meglio - ha dichiarato
inoltre il neo comandate - per proseguire l’ot-
timo lavoro svolto dal Capitano Melaragni.
Esprimendo la volontà di conoscere gli organi
di stampa locali, da ultimo ha affermato: “Per
me è molto importante la collaborazione
anche con gli organi di stampa poiché ritengo
siano uno strumento fondamentale nella lotta
alla disinformazione.”

Guardia di Finanza
Cambio al vertice

Ladispoli, al capitano Melaragni subentra il tenente Nava

Attività dei Carabinieri
del Comando Provinciale

Operazione
antidroga
15 arresti

nella Capitale

Prosegue senza sosta l’attività antidro-
ga da parte dei Carabinieri del
Comando Provinciale di Roma, coor-
dinati dalla Procura della Repubblica
di Roma, che ha consentito, negli ulti-
mi giorni, di eseguire diversi blitz nella
Capitale, dal centro storico alle perife-
rie, e di arrestare 15 persone per reati
inerenti agli stupefacenti.
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Accessibilità e diritti
a Marina di Cerveteri
Liberamente
la spiaggia
prorogata

per settembre

Liberamente, la spiaggia attrezzata,
accogliente, accessibile alle persone
con disabilità e totalmente gratuita
realizzata dal Comune di Cerveteri
sull’arenile di Campo di Mare rimar-
rà aperta fino al 30 settembre. La
proroga è stata fortemente voluta
dall’Amministrazione comunale del
Sindaco Elena Gubetti.

a pagina 11

Boom di traffici a Civitavechia
come non si vedeva da tempo

Autostrade,
crociere e yatch

Registrato
il tutto esaurito

Boom per le isole, traghetti pieni,
lunghe file agli imbarchi come non si
vedeva da tempo, grande lavoro per
gli operatori portuali. E ancora cro-
ciere che hanno ripreso appieno, un
marina yachting che, seppur non
ancora strutturato, ha fatto registrare
un tutto esaurito. E le merci che si
stanno facendo spazio.

a pagina 18



Caltanissetta proverà a batte-
re il record del cannolo più
lungo del mondo.
L’appuntamento con la sfida è
per domenica 11 settembre:
Ristoworld Italia, con il patro-
cinio dell’assessorato al
Turismo della Regione
Siciliana, oltre che del
Comune di Caltanissetta e di
altri partner pubblici e privati,
darà vita al “Guinness World
Records - Il Cannolo più
lungo del mondo”. Si tratta di
un tentativo autorizzato da
Londra e coordinato dal mae-
stro Pasticcere Lillo Defraia,
Cavaliere della Repubblica
italiana, coadiuvato da Luigi
Li Veli, esperto delle procedu-
re del Guinness. Saranno pre-
senti cuochi e pasticceri delle
diverse associazioni da tutta
Italia. Attualmente il record è
di cinque metri e il gruppo di
lavoro conta di raggiungere
una lunghezza a due cifre. Il
tentativo di battere il record
del mondo sarà una occasione
per presentare al grande pub-
blico il Cannolo di
Caltanissetta, al centro di una
attività di promozione desti-
nata alla produzione ed
esportazione del simbolo
della pasticceria nissena.
Nutrito il calendario degli
eventi che accompagnerà il
tentativo anche se il momento
centrale è fissato per domeni-
ca 11, alle 15, con il taglio del
nastro e il via al tentativo

Guinness World Records: al
termine la proclamazione
“ufficiosa”, alla presenza del
delegato Guinness Robert
Sherman, e la distribuzione
gratuita del dolce al pubblico.
La parte restante del cannolo
sarà messa a disposizione di
enti benefici, nel rispetto delle
disposizioni di legge in tema
di sicurezza alimentare.
Sempre domenica, alle 17, è
previsto pure un incontro
pubblico di saluto fra i rap-
presentanti istituzionali, le
autorità religiose, civili e mili-
tari: ospite d’onore la delega-
zione dei militari appartenen-
ti al Gruppo volo antisom-
mergibile VP-9 della Marina
Usa e dei militari
dell’Aeronautica Usa (US Air
Force) della base di Sigonella
che, proprio in quella data,
ricorderanno uno degli eventi
che hanno segnato la recente
storia del mondo.  “Quando si
parla di cannolo - commenta
Roberto Gambino, sindaco di
Caltanissetta - non si può non

pensare alla ‘guantiera’ piena
di dolci appena farciti servita
la domenica a tavola con la
famiglia riunita. Il cannolo
rappresenta la cultura e le tra-
dizioni del nostro territorio,

nonché il calore e lo spirito di
condivisione che caratterizza
la nostra gente. Per la città di
Caltanissetta è un immenso
piacere pubblicizzare la
pasticceria tipica siciliana gra-
zie alla realizzazione del can-
nolo più lungo del mondo.
Collaboreranno alla realizza-
zione maestri pasticceri pro-
venienti da tutta la Sicilia e da
altre regioni. Tutto questo -
conclude Gambino - è stato
possibile grazie al coordina-
mento di Ristoworld Italia,
che si occupa di salvaguarda-
re i patrimoni enogastronomi-
ci italiani”. 

Il dato di Coldiretti:
una stalla su dieci
rischia la chiusura

Granarolo e Lactalis chiedono unite misure a tutela di produttori e famiglie 
“Prezzo del latte verso i 2 euro”
I produttori attendono il governo

L’11 settembre Caltanissetta tenterà di battere il record mondiale

Cannolo, in Sicilia sfida da Guinness

E ora tocca al latte. Il caro
energia estende i suoi effetti a
macchia d’olio e coinvolge
anche uno dei beni di largo
consumo più diffusi nel car-
rello della spesa degli italiani.
Il rischio è che, sulla scia dei
rincari della produzione, il
prezzo possa salire precipito-
samente e passare nel giro di
poche settimane dagli attuali
1,7-1,8 euro ad oltre 2 euro al
litro. L’allarme arriva da due
delle più importanti aziende
del settore, Granarolo e
Lactalis, subentrata a
Parmalat ormai da oltre un
decennio. Mettendo da parte
la tradizionale concorrenza
che li vede opposti nel banco
frigo dei supermercati, i due
gruppi si sono rivolti al gover-
no per chiedere interventi
immediati che scongiurino
“conseguenze disastrose” per
migliaia di imprese della filie-
ra, ma anche per le famiglie
italiane, già alle prese con rin-
cari generalizzati dei prodotti
alimentari e con il caro-bollet-

te. Granarolo e Lactalis citano
gli aumenti registrati finora, a
partire dall’alimentazione ani-
male (aggravata dalla siccità
che riduce sia i raccolti degli
agricoltori sia la produzione
di latte) che ha reso necessario
un aumento quasi del 50 per
cento del prezzo del latte rico-
nosciuto agli allevatori, fino al
packaging (con carta e plastica
sono in aumento costante da
mesi). Ora ci sono però anche

gli incrementi dei costi energe-
tici e in questo caso l’inflazio-
ne è già del 200 per cento nel
2022 con il rischio, secondo il
presidente di Granarolo
Gianpiero Calzolari, di un
ulteriore 100 per cento nel
2023: “E’ insostenibile anche
da parte di una grande azien-
da”. Il problema non rispar-
mia le aziende zootecniche:
quasi un allevamento su dieci,
denuncia la Coldiretti, è in

una situazione così critica da
portare alla cessazione dell’at-
tività per l’esplosione dei
costi. E il prezzo alla stalla,
calcola Assolatte, “sta aumen-
tando in modo vertiginoso,
raggiungendo valori che fino a
pochi mesi fa nessuno avrebbe
mai immaginato”. Lo scorso
anno, in queste settimane, il
prezzo del latte spot (sfuso in
cisterna) “era di 39 centesimi,
il latte alla stalla ne costava 38.
Oggi, il primo viaggia su valo-
ri superiori ai 65 centesimi
(+66 per cento) e il secondo è
arrivato a 57 centesimi (+50
per cento)”. Prima che gli
effetti si abbattano sulle fami-
glie, Altroconsumo ha diffuso
intanto i suoi consigli per fare
la spesa. Con scelte attente dei
supermercati e dei discount si
può infatti arrivare a rispar-
miare migliaia di euro: fino a
3.350 per una famiglia di quat-
tro persone guardando con
attenzione ai prezzi dei pro-
dotti di marca e a quelli a mar-
chio del distributore. 

Quasi un allevamento su dieci
(8 per cento) è in una situazio-
ne così critica da rischiare la
cessazione dell’attività per
l’esplosione dei costi energeti-
ci. A sottolinearlo è il presi-
dente della Coldiretti, Ettore
Prandini, che condivide l’alar-
me lanciato da Granarolo e
Lactalis sulla corsa dei prezzi
al dettaglio per il latte a causa
dell’impennata delle bollette
energetiche sull’intera filiera
agroalimentare. “Fino a oggi,
grazie alla cooperazione fra
allevatori, industrie e grande
distribuzione si è riusciti a
contenere gli aumenti nei con-
fronti di consumatori e cittadi-
ni ma adesso non siamo più in
grado di reggere se non con un
aumento dei prezzi perché la
situazione sta diventando
insostenibile”, spiega il presi-
dente della Coldiretti che sot-
tolinea: “E’ importante inter-
venire perché è a rischio un’in-
tera filiera produttiva”. In
pericolo c’è un sistema compo-
sto da 24mila stalle da latte ita-
liane che garantiscono una
produzione di 12,7 milioni di
tonnellate all’anno che alimen-
ta una catena produttiva lattie-
ro-casearia nazionale, che
esprime un valore di oltre 16
miliardi di euro ed occupa
oltre 200mila persone fra occu-
pati diretti e indotto con una
ricaduta positiva in termini di
reddito e coesione sociale. “La

stabilità della rete zootecnica
italiana ha un’importanza che
non riguarda solo l’economia
nazionale ma - sostiene
Prandini - ha una rilevanza
sociale e ambientale perché
quando una stalla chiude si
perde un intero sistema fatto
di animali, di prati per il forag-
gio, di formaggi tipici e soprat-
tutto di persone impegnate a
combattere, spesso da intere
generazioni, lo spopolamento
e il degrado dei territori
soprattutto in zone svantag-
giate”. 
“La chiusura di un’azienda
zootecnica significa anche che
non riaprirà mai più, con la
perdita degli animali e del loro
patrimonio genetico custodito
e valorizzato da generazioni di
allevatori. Per questo è neces-
sario intervenire subito per
contenere il caro energia ed i
costi di produzione con misu-
re immediate per salvare
aziende e stalle e strutturali
per programmare il futuro”,
afferma ancora il presidente
della Coldiretti. “Occorre lavo-
rare da subito per accordi di
filiera tra imprese agricole ed
industriali con precisi obiettivi
qualitativi e quantitativi e
prezzi equi che non scendano
mai sotto i costi di produzione
come prevede la nuova legge
di contrasto alle pratiche sleali
e alle speculazioni”, conclude
Prandini. 
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Una tragedia senza
precedenti fotografata
anche dai satelliti

Uomini, donne e bambini in fuga
dall’Afghanistan sono stati ripetuta-
mente respinti dalle forze di sicurezza
dell’Iran e della Turchia, che hanno
anche aperto il fuoco contro di loro. È la
denuncia contenuta in un rapporto di
Amnesty International che riferisce di
numerose occasioni in cui, soprattutto
al confine con l’Iran, le forze di sicurez-
za locali hanno sparato alle persone che
cercavano di scavalcare muri o di stri-
sciare sotto le trincee. Coloro che riesco-
no a entrare in Iran e in Turchia vengo-
no regolarmente arrestati e sottoposti a
maltrattamenti e torture prima di essere
rimpatriati illegalmente e con la forza.
Una missione di ricerca di Amnesty
International ha visitato l’Afghanistan
nel marzo scorso intervistando, nelle
città di Herat e Islam Qala, 74 afgani
respinti dall’Iran e della Turchia, 48 dei
quali raggiunti da colpi di arma da
fuoco. Nessuna di queste persone è riu-
scita a chiedere asilo nei due Stati e la
maggior parte di esse è stata rimandata
in Afghanistan in violazione del diritto
internazionale. Marie Forestier, ricerca-
trice di Amnesty International sui dirit-
ti delle persone migranti e rifugiate, ha
riferito che “un anno dopo la fine delle
evacuazioni attraverso il ponte aereo,
molte delle persone rimaste rischiano la
loro vita nel tentativo di lasciare il

paese. Coloro che hanno raggiunto la
frontiera iraniana e turca sono stati
respinti con la forza, anche con armi da
fuoco”. Forestier ha aggiunto: “Ma i
pericoli non finiscono alla frontiera.
Molti afgani con cui abbiamo parlato
sono stati arrestati, sia in Turchia che in
Iran, e sottoposti a maltrattamenti e tor-
ture prima di essere illegalmente rimpa-
triati. Chiediamo alle autorità turche e
iraniane di porre immediatamente fine
ai respingimenti e ai rimpatri degli afga-
ni, di cessare di sottoporli a maltratta-
menti e torture e di garantire ingressi
sicuri e accesso alle procedure d’asilo a
tutti gli afgani che chiedono protezione.
Chiediamo inoltre che sia posta fine
all’uso illegale delle armi da fuoco con-
tro gli afgani alla frontiera e che i
responsabili delle violazioni dei diritti
umani nei loro confronti, comprese
uccisioni e torture, siano chiamati a
rispondere delle loro azioni”. Oltre alle

richieste a Iran e Turchia, Amnesty
International ha sollecitato la comunità
internazionale a fornire sostegno finan-
ziario e materiale agli Stati che ospitano
un gran numero di afgani, inclusi Iran e
Turchia. Nel farlo, la comunità interna-
zionale dovrà però evitare di contribui-
re a violazioni dei diritti umani:
l’Unione europea ha già erogato fondi
alla Turchia per costruire un nuovo
muro alla frontiera con l’Iran nonché
svariati centri di espulsione nei quali si
trovano molti afgani. Altri Stati dovreb-
bero aumentare le opportunità di rein-
sediamento per gli afgani che necessita-
no di protezione internazionale. Dal
ritorno dei talebani al potere nell’agosto
2021, continua Amnesty, centinaia di
migliaia di afgani hanno lasciato il
Paese. Gli Stati confinanti hanno chiuso
le frontiere alle persone prive di docu-
menti di viaggio, non lasciando loro
altra scelta se non cercare di entrare
irregolarmente: ad esempio, strisciando
sotto le trincee nei pressi di un posto di
frontiera ufficiale nella provincia di
Herat o scavalcando un muro alto due
metri in quella di Nimroz. Coloro che
non vengono immediatamente arrestati
dalle guardie di frontiera iraniane si
dirigono verso altre città dell’Iran o al
confine con la Turchia, situato a circa
2mila chilometri di distanza. 

L’atto d’accusa di Amnesty International: spari contro i profughi al confine dei due Stati

“Turchia e Iran contro gli afgani”

Quasi 19mila scuole e struttu-
re per la formazione sono state
danneggiate o distrutte in
Pakistan dalle inondazioni
senza precedenti che negli
ultimi giorni hanno colpito il
Paese. Le prime stime parlano
di almeno 670mila bambini
colpiti, anche se il numero
reale potrebbe essere molto
più alto. I numeri che fotogra-
fano la dimensione della tra-
gedia sono stati comunicati da
“Save the Children”. “Con
interi villaggi sommersi e la
pioggia che continua a cadere,
migliaia di studenti in tutto il
Paese, che si stavano prepa-
rando per l’inizio dell’anno
scolastico, hanno trovato le
loro scuole completamente
sommerse, con libri, lavagne,
sedie e tavoli che galleggiava-
no”, hanno spiegato i volonta-
ri. Nella regione più colpita, la
provincia di Sindh, quasi
16mila scuole sono state dan-
neggiate o distrutte. Circa
5.500 istituti sono stati utiliz-
zati per ospitare i più piccoli e
le famiglie sfollate a causa
delle inondazioni, che hanno
sommerso un terzo del Paese
colpendo almeno il 14 per
cento della popolazione e
sovraccaricando i servizi di
emergenza. Dal giugno scorso
il Pakistan sta sperimentando

un clima monsonico estremo
con precipitazioni del 67 per
cento superiori ai livelli nor-
mali. Il governo ha descritto la
situazione come una “cata-
strofe climatica di proporzioni
inimmaginabili” che ha colpi-
to più di 33 milioni di persone,
tra cui 11 milioni di bambini.
Quasi 400 bambini sono morti
e altri 550 sono rimasti feriti a
causa del crollo delle case o
delle inondazioni. Più di 3.800
sono gli adulti feriti o che
hanno perso la vita. “L’entità
dei danni a cui stiamo assi-
stendo impedirà a migliaia di

bambini di tornare presto a
scuola. Abbiamo visto interi
edifici completamente spazza-
ti via”, ha dichiarato Khuram
Gondal, direttore nazionale di
“Save the Children” per il
Pakistan. “Facciamo appello -
ha aggiunto - ai donatori di
tutto il mondo affinché ricono-
scano la terribile situazione
del Pakistan e si impegnino a
fondo per aiutare i bambini.
Oltre alle forniture immediate
salvavita, come rifugi, cibo e
acqua, è necessario anche
creare scuole di emergenza
dove i bambini possano anda-

re, essere al sicuro e imparare.
Le scuole sono fondamentali
sia per il futuro dei bambini
che per il loro benessere attua-
le: sono ambienti importanti e
offrono routine e stabilità in
mezzo al caos”. Le inondazio-
ni e le piogge torrenziali sono
state attribuite al peggiora-
mento degli andamenti meteo-
rologici a causa della crisi cli-
matica. Il Pakistan è stato clas-
sificato come uno dei Paesi più
vulnerabili ai cambiamenti cli-
matici, pur contribuendo a
meno dell’1 per cento delle
emissioni globali di gas serra.
La situazione, secondo le pre-
visioni, è destinata a peggiora-
re nei prossimi giorni e nelle
prossime settimane quando le
forti piogge continueranno a
colpire le regioni già allagate.
“Save the Children” sta già
operando nelle province più
colpite e sta mettendo in
campo squadre in altre aree
duramente colpite per valuta-
re le esigenze immediate di
bambini e famiglie.
L’Organizzazione ha raggiun-
to finora con il suo intervento
più di 11mila persone, tra cui
circa 5.800 bambini e sta lavo-
rando a stretto contatto con le
autorità nazionali e provincia-
li per la gestione delle cata-
strofi. 

Mentre gran parte dell’Europa è in allerta siccità, il Pakistan è
inondato come mai era accaduto nella sua storia. La portata
impressionante della tragedia è documentata dai dati catturati
dallo spazio dal satellite Sentinel-1 di Copernicus il 30 agosto.
Elementi fondamentali che sono stati utilizzati per mappare
l’entità dei fenomeni meteorologici. Le forti piogge monsoniche
- dieci volte più intense del solito - da metà giugno hanno porta-
to più di un terzo del Paese a essere sott’acqua. Un’inondazione
catastrofica, che ha causato la morte di oltre 1.100 persone e più
di 33 milioni di pakistani - uno su sette - sono stati colpiti dagli
effetti di questi devastanti fenomeni. Case, terreni coltivati e
infrastrutture sono state
spazzate via. Il primo mini-
stro del Pakistan, Shehbaz
Sharif, - ricorda l’Agenzia
spaziale europea che ha dif-
fuso l’immagine catturata
dal satellite - ha affermato
che la riparazione delle
infrastrutture danneggiate
costerà almeno 10 miliardi
di dollari. Il lato sinistro del-
l’immagine Copernicus Sentinel-1 mostra un’ampia vista del-
l’area interessata e l’immagine a destra ingrandisce l’area tra
Dera Murad Jamali e Larkana. Il fiume Indo è straripato, crean-
do di fatto un lungo lago, largo decine di chilometri. I colori dal
blu al nero mostrano dove la terra è sommersa. Il Copernicus
Emergency Management Service è stato attivato per fornire
mappe delle inondazioni dallo spazio per aiutare i soccorritori
ad affrontare la crisi. La missione europea Copernicus Sentinel-
1 trasporta uno strumento radar per “vedere” attraverso le
nuvole e l’oscurità della pioggia, rendendolo particolarmente
utile per il monitoraggio delle inondazioni. Intanto anche le
equipe di “Medici Senza Frontiere” (Msf), presenti in diverse
regioni, sono entrate in azione per fornire assistenza di emer-
genza alle comunita’ colpite dalle alluvioni. La maggior parte
dei pazienti assistiti è risultata affetta da malattie respiratorie e
della pelle, febbre e diarrea. Inoltre, i team di Msf stanno ese-
guendo screening per malnutrizione e hanno visitato i bambini
del Centro ambulatoriale di alimentazione terapeutica (Atcf) di
Msf nelle cliniche mobili. Tuttavia - si legge in una nota - “il
numero di pazienti assistiti finora non è stato eccessivamente
alto, specialmente nei primi due giorni di attività, probabilmen-
te perché molte città e villaggi restano isolati a causa delle inon-
dazioni”. 
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Le inondazioni senza precedenti hanno colpito almeno 33 milioni di persone in tutto il Paese

Pakistan sott’acqua, allarme per i bambini
Quasi 19mila le scuole distrutte. “Save the children”: “Serve una mobilitazione globale”



“Insieme per metterci il cuore e
anche la faccia”. Con queste
parole il vescovo di
Civitavecchia-Tarquinia e di
Porto-Santa Rufina, Gianrico
Ruzza, ha presentato la secon-
da edizione della rassegna
“CustodiAmo il Creato”: un
mese di iniziative, tra concerti,
spettacoli teatrali, passeggiate
ecologiche, incontri, liturgie e
celebrazioni, promosse dalle
due diocesi, inclusi i territori di
Fiumicino, Ladispoli,
Cerveteri, Santa Marinella, per
sensibilizzare ai temi dell’enci-
clica “Laudato si’” di Papa
Francesco. “La Chiesa italiana
dedica il mese di settembre alla
custodia del Creato: come cri-

stiani ci assumiamo la respon-
sabilità di essere attenti nei

comportamenti perché abbia-
mo tutti il dovere di vivere in
modo ecosostenibile. Con que-
sta particolare sensibilità, le
due diocesi hanno pensato una
serie di eventi che possano aiu-
tarci alla sensibilizzazione e
anche alla riflessione”, ha detto
Ruzza. Il calendario di appun-
tamenti si aprirà domani, alle
17, con la celebrazione eucari-
stica per il Creato ed il mondo
agricolo che il vescovo presie-
derà presso il Frantoio Olitar in
Via Pratini del Marta, a
Tarquinia. Per tutto il mese ver-
ranno inoltre promosse iniziati-
ve culturali, spettacoli, passeg-
giate, visite naturalistiche, litur-
gie e celebrazioni in diversi luo-
ghi delle due diocesi “per speri-
mentare insieme le bellezze
della natura”. L’invito del
vescovo alle comunità coinvol-
te è di “metterci davvero il
cuore e, se possibile, anche un

po’ la faccia, per annusare que-
st’aria nuova che vogliamo
vivere. Un impegno importan-
te, a tutto campo - uno stile di
vita diverso, una corresponsa-
bilità al bene comune, un’edu-
cazione all’altro -, per custodire
il grande dono che il Signore ci
ha fatto”. Le iniziative prose-
guiranno il 9 settembre a Selva
Candida, alle 19.30, con “Il
grido della Terra. Canzoni per
un cristianesimo aperto al
sociale”, concerto e testimo-
nianza di don Mimmo
Iervolino, parroco a
Pomigliano D’Arco; l’11 set-
tembre “Mare di giovani” con
la visita alla Riserva naturale
alle saline di Tarquinia; il 16 al
teatro Buonarroti di
Civitavecchia dove andrà in
scena “Chiama la Luna”, spet-
tacolo di teatro della compa-
gnia Avanzi di Scena. Nella
stessa location, il “17
Musichiamo nel Creato” con
artisti e gruppi musicali tra i
giovani del territorio. Il 18 alle
10 la Messa con i giovani e la
visita alle Cascatelle di Castel
Giuliano, nella zona di
Bracciano. Dal 19 al 23 settem-
bre, “Alzati e pedala”, la
Staffetta ecologica in bicicletta
con partenza e arrivo dalla
Cattedrale della Storta: attra-
verserà il territorio della diocesi
di Porto-Santa Rufina, fino a
Fiumicino, coinvolgendo par-
rocchie e istituzioni. Oltre 150
chilometri che saranno percorsi
per accogliere il messaggio del-
l’enciclica “Laudato si’”.
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“Il Pontificato di Papa Luciani
è andato ben oltre i 33 giorni
della sua permanenza fisica
nella funzione di successore di
Pietro, ha aperto delle pro-
spettive che poi i suoi succes-
sori hanno portato avanti”.
Così il cardinale Pietro
Parolin, Segretario di Stato
vaticano e presidente della
Fondazione Vaticana
Giovanni Paolo I, nel docu-
mentario di Tv2000 “Il tempo
di una luna. Albino Luciani
Vicario di Cristo” dedicato a
Papa Giovanni Paolo I, in
onda in occasione della beati-
ficazione in programma per
domani in piazza San Pietro
alla presenza di Papa
Francesco. “Dice ancora il
Vangelo - ha proseguito
Parolin a Tv2000 -: c’è chi pre-
para il terreno, c’è chi semina,
c’è chi raccoglie, Papa Albino
Luciani ha preparato il terreno
perché altri potessero conti-
nuare il lavoro e perché qual-
cuno potesse anche raccoglie-
re”. Il documentario che verrà
trasmesso doman ripercorre i
giorni del Pontificato attraver-
so i discorsi, le omelie, gli
Angelus e le udienze, e dise-
gna la figura del Papa bellune-
se prima e dopo l’elezione al
soglio pontificio, la sua vita in
famiglia, in seminario e in dio-
cesi. “I santi sono nostri amici
e modelli di vita - ha concluso
il segretario di Stato vaticano
Parolin -. E’ in questo senso
che la Chiesa li propone alla
venerazione dei fedeli. E’ diffi-
cile imitare un Papa in quanto
Papa, ma credo che nel caso di
Albino Luciani ci sia una
messe di virtù umane, cristia-
ne e sacerdotali che tutti pos-
sono imitare. A partire da
quella che è stata la virtù prin-
cipale che lui ha cercato di
vivere nella sua vita: l’umiltà”.
Ieri, intanto, nell’approssimar-
si della cerimonia di beatifica-
zione di Papa Giovanni Paolo

I, il cardinale Beniamino
Stella, postulatore della causa,
è intervenuto a una conferen-
za stampa in Vaticano e ha sot-
tolineato che “la causa di Papa
Luciani, anche se si è aperta a
25 anni dalla morte, non è
stata né più lunga di altre, né
più breve e agevolata di altre,
per essere lui un Pontefice
della Chiesa”. “E’ stata una
ricerca senza sconti: accurata,
coscienziosa, scrupolosa, con-
dotta con metodo storico-criti-
co, sulla base di una seria e
piena investigazione delle
fonti archivistiche, di una
mirata ricerca bibliografica e
di un ricco panorama testimo-
niale”, ha sottolineato ancora
il porporato. “Tutto è stato
fatto secondo le regole canoni-
che, con scienza e coscienza da
parte di chi vi ha lavorato per
anni con passione e dedizione.
Le fonti hanno poi permesso
di stendere la prima biografia
completa”, ha detto ancora. Il
cardinale Stella ha parlato di
Luciani come di un “uomo di
preghiera assidua e profonda,
di attento ascolto e capace di
sostegno umano e spirituale,
come pastore di sacerdoti e di
popolo di Dio, dotto e prepa-
rato come maestro della fede e
buon comunicatore della
Parola di Dio, amico e fratello
dei sacerdoti, visitatore dei
malati e catechista impareg-
giabile”. “Di Luciani metterei
in evidenza tre caratteristiche:
sacerdote che pregava, che

viveva poveramente e che si
sentiva bene con la gente”, ha
concluso Stella. La reliquia di
Papa Luciani che verrà portata
a Papa Francesco nel corso
della cerimonia di beatifica-
zione di domani consisterà in
un “un piccolo foglio bianco
ingiallito dal tempo di una
decina di centimetri, uno sche-
ma per una riflessione sulle tre
virtù teologali: fede, speranza
e carità”. Lo ha detto, durante
la stessa conferenza stampa,
Stefania Falasca, vicepostula-
trice della causa di canonizza-
zione, parlando della “novità”
di utilizzare non una “reliquia
appartente al corpo” ma “i
resti di una memoria, i fram-
menti di una memoria che
sono stati a contatto il corpo”.
La reliquia proviene
dall’Archivio privato Albino
Luciani, oggi patrimonio della
Fondazione Vaticana
Giovanni Paolo ed è già inven-
tariata nel catalogo. 

Domani in San Pietro la cerimonia di beatificazione del Pontefice che regnò solo 33 giorni

Albino Luciani, il Papa che restò prete
Il cardinale Parolin: “Ha seminato perché altri raccogliessero”. Su Tv2000 un documentario inedito

Il presidente della Regione Veneto Luca Zaia
ha pubblicato sulla sua pagina Facebook alcu-
ne foto inedite di Albino Luciani, Papa
Giovanni Paolo I, ricevute dai fedeli veneti in
occasione della cerimonia di beatificazione del
Pontefice che fu anche patriarca di Venezia. Il
governatore ha inoltre rilanciato dalla sua
pagina l’appello di Viviana De Rocco, battez-
zata a Canale D’Agordo, paese natale di
Luciani, il giorno dell’elezione a Pontefice, il 26
agosto del 1978. “Il giorno, domenica 27, tutto
il paese era ancora in subbuglio, tanto che il
sacerdote di allora si era quasi ‘dimenticato’
della bambina che avrebbe dovuto battezzare.
Si chiamava Viviana De Rocco, e per lei ci fu un
‘battesimo lampo’ addirittura senza veste bian-
ca e con una candela di quelle ‘normali’. Il par-
roco si era addirittura scordato di iscriverla nel
registro dei battezzati, tanto era indaffarato e
orgoglioso degli eventi che stavano accaden-
do.In quell’occasione, vista la confusione suc-

cessiva alla nomina a papa dell’illustre concit-
tadino Luciani, nessuno tra i genitori e i paren-
ti di Viviana è riuscito a scattarle una foto. Ma
di persone che facevano foto alla prima bimba
che ‘veniva battezzata nel paese del nuovo
Papa’, da quanto le è stato raccontato, c’è n’era-
no tante”, si legge nel post di Zaia. “Viviana mi
ha scritto perché vorrebbe recuperare almeno
un’immagine di quel battesimo, celebrato a
Canale il 27 agosto 1978”.

Il Veneto si prepara alla festa
Da Zaia foto inedite sui social

Un mese di eventi nelle diocesi di Civitavecchia-Tarquinia e di Porto-Santa Rufina

Due Chiese del Lazio celebrano il Creato
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Il Ministro della Transizione
Ecologica, Roberto Cingolani, con
l’informativa al Consiglio dei Ministri
ha riportato alcune azioni che sono in
fase di completamento. Sono state
illustrate due misure ministeriali che
riguardano l’energy release (circa 18
twh) e il gas release (circa 2 miliardi
di metri cubi) a prezzi controllati per
supportare le aziende energivore e
gasivore. Questi due interventi ver-
ranno finalizzati entro la prima metà
del mese. Contestualmente è stato
presentato il Piano di risparmio gas
relativo al settore civile, abitativo,
residenziale, sia pubblico che privato.
Mediante misure di minima riduzio-
ne delle temperature del riscalda-
mento, l’utilizzo di combustibili alter-
nativi per limitati periodi e l’utilizzo
ottimizzato dell’energia sarà possibile
conseguire risparmi variabili dell’or-
dine tra 3 e 6 miliardi di metri cubi di
gas in un anno. Tale piano di rispar-
mio è basato sugli studi certificati
condotti da Enea in materia di consu-
mo e risparmio energetico. Sulla scia
delle campagne sul risparmio dell’ac-
qua e dell’energia della Presidenza
del Consiglio dei Ministri, al fine di
informare i cittadini e le imprese delle
opportunità offerte dal risparmio del
gas, verrà lanciata a breve una cam-
pagna informativa che spiegherà
alcuni semplici accorgimenti per
ridurre l’uso del gas attraverso un
migliore utilizzo del riscaldamento e
degli elettrodomestici. Il ministro ha
anche riportato la situazione degli
stoccaggi, che si avvicinano all’83%, e
ha poi informato il Consiglio dei
Ministri in relazione ai lavori che
sono attualmente in corso a livello
europeo sul tetto al prezzo del gas e
sul disaccoppiamento del costo del-
l’energia elettrica rinnovabile rispetto

all’energia termoelettrica prodotta
con gas. Questi temi saranno oggetto
delle prossime riunioni del 7 e 9 set-
tembre, rispettivamente in
Commissione e alla ministeriale dei
27 paesi membri.

Energia a valanga
sui prezzi: dal burro 
+34% alle uova +15%

A pagare sono sempre i più deboli, c
he nei prossimi giorni, mesi, saranno
costretti a far di conto e rinunciare
anche al necessario, per tentare di
arrivare alla fine del mese. I numeri
diffusi dalla Coldiretti sono impieto-
si. Se il record dell’aumento spetta ai
prezzi dell’olio di semi (+63%) per le
difficoltà di importazione
dall’Ucraina, il caro energia si scarica
a valanga sul carrello della spesa con
rincari che vanno dal 34% per il burro
al 15% per le uova. E’ quanto emerge
dallo studio della Coldiretti che ha
stilato la black list degli aumenti sullo
scaffale sulla base delle rilevazioni
Istat sull’inflazione ad agosto 2022,
che con un valore del +8,4% ha rag-
giunto il record dal 1985 mentre i beni
alimentari salgono addirittura del
10,2% rispetto allo stesso mese del-
l’anno precedente. A far segnare i
maggiori rincari sono i prodotti di
base dell’alimentazione delle famiglie
che subiscono gli effetti dell’aumento
dei costi energetici e di produzione
alimentati dalla guerra in Ucraina,
abbinati al caldo record e alla siccità,
che – sottolinea la Coldiretti – costrin-
gono i consumatori a tagliare gli
acquisti soprattutto tra le famiglie più
deboli. Tra i prodotti che fanno
segnare il maggior aumento dei prez-
zi c’è infatti – precisa la Coldiretti – la
margarina con un +24%, seguita dalla
farina (+23%), il riso (+22%) e la pasta

(+22%). Ma l’inflazione non risparmia
neppure il latte conservato (+19%) né
il prodotto simbolo dell’estate che sta
finendo come i gelati (+18%), che pre-
cedono la carne di pollo, aumentata
del 16% e le uova (+15%). Ma aumen-
ti si registrano anche per le verdure
fresche (+12%) e per la frutta (+8%)
anche per effetto delle speculazioni
che – denuncia la Coldiretti –  sotto-
pagano le produzioni agli agricoltori
e fanno triplicare i prezzi dell’orto-
frutta dai campi alla tavola. Il risulta-
to è che gli italiani hanno tagliato gli
acquisti di frutta e verdura che crolla-
no nel 2022 dell’11% in quantità
rispetto allo scorso anno, su valori
minimi da inizio secolo, secondo
l’analisi della Coldiretti sulla base dei
dati Cso Italy/Gfk Italia dai quali

emerge che il consumo di frutta delle
famiglie nel primo semestre del 2022
si è attestato a 2,6 milioni di tonnella-
te in quantità. Il balzo dei prezzi
secondo una stima Coldiretti, costerà
nel 2022 alle famiglie italiane 564 euro
soltanto per la spesa alimentare, a
causa dell’effetto dell’inflazione sca-
tenata dalla guerra in Ucraina, che
colpisce soprattutto le categorie più
deboli che riservano una quota rile-
vante del proprio reddito all’alimen-
tazione. Si rischia così di aggravare
un trend che vede già oltre 2,6 milio-
ni di persone costrette a chiedere
aiuto per mangiare e che rappresenta-
no – continua la Coldiretti – la punta
dell’iceberg delle difficoltà in cui
rischia di trovarsi un numero crescen-
te di italiani. Se i prezzi per le fami-

glie corrono l’aumento dei costi colpi-
sce duramente l’intera filiera agroali-
mentare a partire dalle campagne –
denuncia la Coldiretti – dove più di 1
azienda agricola su 10 (13%) è in una
situazione così critica da portare alla
cessazione dell’attività ma ben oltre
1/3 del totale nazionale (34%) si trova
comunque costretta in questo
momento a lavorare in una condizio-
ne di reddito negativo per effetto dei
rincari, secondo il Crea. In agricoltura
si registrano infatti aumenti dei costi
che vanno dal +170% dei concimi al
+90% dei mangimi al +129% per il
gasolio fino al +300% delle bollette
per pompare l’acqua per l’irrigazione
dei raccolti. Aumenti che riguardano
l’intera filiera del cibo con costi indi-
retti che – evidenzia Coldiretti –
vanno dal vetro rincarato di oltre il
30% in più rispetto allo scorso anno,
al tetrapack con un incremento del
15%, dal +35% delle etichette al +45%
per il cartone, dal +60% costi per i
barattoli di banda stagnata, fino ad
arrivare al +70% per la plastica,
secondo l’analisi Coldiretti. “Bisogna
intervenire per contenere il caro ener-
gia ed i costi di produzione con inter-
venti immediati per salvare aziende e
stalle e strutturali per programmare il
futuro” afferma il presidente della
Coldiretti Ettore Prandini nel sottoli-
neare che “occorre lavorare da subito
per accordi di filiera tra imprese agri-
cole ed industriali con precisi obietti-
vi qualitativi e quantitativi e prezzi
equi che non scendano mai sotto i
costi di produzione come prevede la
nuova legge di contrasto alle pratiche
sleali e alle speculazioni”

Fonte: Elaborazioni Coldiretti su
dati Istat a agosto 2022 rispetto allo

stesso mese dell’anno precedente

Il Governo al lavoro sulle misure per contenere l’emergenza e sostenere le imprese

Allarme Gas, si va verso l’austerity
Azioni in fase di completamento del ministro della Transizione Ecologica, Cingolani

“Se la Russia sospende l’invio di gas avremmo un buco di 4 miliar-
di di metri cubi. Spegneremmo quasi un quinto dell’industria italia-
na. Ecco perché serve pensare a una strategia di razionamento”. Lo
dice Carlo Bonomi, presidente di Confindustria, su Rtl 102.5.
“Spegnere il sistema industriale italiano significa mettere a rischio
migliaia di imprese, migliaia di posti di lavoro e reddito per miglia-
ia di famiglie italiane. L’attenzione va ai mesi stress di gennaio e feb-
braio, ma tutto ciò che sta succedendo nei primi sette mesi dell’anno
ha fatto sì che la cassa integrazione sia aumentata del 45% rispetto
all’anno precedente. Un dato che ci allarma”. Per il presidente degli
industriali, “la crisi del conflitto in Ucraina ha accelerato il tema di
politica energetica che l’Europa non ha mai voluto affrontare. Tutto
ciò si somma a errori commessi dall’Italia – lamenta Bonomi –
Utilizziamo 75 miliardi di metri cubi di gas all’anno (20 miliardi per
le industrie, 25 in ambito civile, 30 per produrre energia elettrica).
Abbiamo la necessità di 15 miliardi di metri cubi di gas russo, anco-
ra oggi”. “Le stime – ricorda il numero uno di Confindustria – dico-
no che diventeremo indipendenti dal 2024. Ma dobbiamo fare il
rigassificatore di Piombino, quello in Emilia Romagna e importare
gas da altri Paesi e investire. Abbiamo la necessità di arrivare agli
stoccaggi previsti dal Governo (90%), che vuol dire coprire 11 miliar-
di di metri cubi”. In tutto ciò, “con interventi trimestrali non si va
lontano. Serve un tetto al prezzo del gas. Caro bollette e crisi energe-

tica non sono legate solo al conflitto e alle sanzioni alla Russia, ma
vengono da lontano – dice il numero uno di viale dell’Astronomia –
Il tetto al prezzo del gas, se non viene fatto a livello europeo, va fatto
a livello nazionale. Il via libera al tetto dalla Germania ha fatto sì che
in un giorno il costo del gas sia crollato da 308 a 254 euro. Portogallo
e Spagna, che l’hanno già applicato, pagano la metà in energia
rispetto all’Italia, dove il costo è tra i più alti in Europa”. Per il
Presidente degli industriali, “dobbiamo sospendere l’acquisto dei
certificati verdi. È follia far pagare al sistema industriale europeo i
certificati a questi prezzi, ma soprattutto bisogna intervenire per fare
in modo che non ci siano speculazioni. Non è possibile che la finan-
za possa comprare certificati verdi per lucrarci sopra, i certificati
dovrebbero poter comprarli sono le imprese”, sottolinea il numero
uno di viale dell’Astronomia. “Quattrocento impianti di energia rin-
novabile sono fermi per la burocrazia, vanno sbloccati. Questa pro-
duzione di energia rinnovabile va dedicata alla manifattura per cal-
mierare i prezzi – aggiunge Bonomi – Sganciare il prezzo dell’ener-
gia elettrica da quello del gas: è una follia. Sole e vento non hanno
aumentato il loro costo”. Ciò detto, “sui temi di politica industriale
l’Europa è stata completamente assente, ognuno ha seguito la sua
strada. Sul nucleare, ad esempio, andrebbe aperta una riflessione
molto seria in Italia. Le tecnologie cambiano, dopo anni”, valuta il
presidente di Confindustria.

Bonomi (Confindustria): “Senza il gas russo
pericoloso buco da 4 miliardi di metri cubi
e 1/5 degli impianti industriali italiani spenti”



I single hanno un maggiore
potere di acquisto e sono in
crescita. Secondo il rapporto
dell’ISTAT di quest’anno il
loro numero ha superato
quello delle coppie con figli:
33% contro 31,2%. Entro il
2040 - sempre secondo
l’ISTAT - ci saranno più
coppie senza figli che quelle
con i figli. Ed anche a questa
tipologia di cliente punta

Vamonos-Vacanze.it. che
già oggi è il tour operator
preferito dai gruppi di amici
che decidono di partire
senza il partner. «Oggi le
relazioni sono più fluide e
sempre più spesso anche
alle coppie capita di volere
organizzare vacanze separa-
te o concedersi comunque
una pausa con gli amici,
prediligendo viaggi-espe-

rienza sempre più completi
ed autentici all’interno dei
quali le diverse tipologie di
vacanzieri si fondono in
un’unica “Tribù Vamonos”,
dando vita a spazi e
momenti di crescita e condi-
visione» sottolinea Emma
Lenoci. 
Certo si può partire anche
con gli amici, ma sempre
più spesso si parte anche da

soli. Ogni viaggio è organiz-
zato per fasce di età e ci si
ritrova con persone affini
che hanno voglia di esplora-
re, conoscere, divertirsi e
fare nuove amicizie, accom-
pagnati sempre da un
«group leader», il collante
tra i membri di ogni gruppo.
Pensando al mondo dei sin-
gle, nel piano di sviluppo di
Vamonos-Vacanze.it per il

prossimo triennio 2023-2025
sono in previsione l’imple-
mentazione di nuove mete e
la collaborazione con nuove
strutture sul corto, medio e
lungo raggio, nonché accor-
di di esclusiva con diverse
compagnie marittime, per
un investimento di almeno 6
milioni di euro spalmato sui
3 anni ed una crescita del
valore della produzione
pari a circa il 20% annuo,
con l’ambizioso obiettivo di
arrivare a 40 milioni di euro
di fatturato alla fine del
triennio.
L’obiettivo è ambizioso con-
siderando la giovane età del
tour operator, che peraltro è
entrato ad operare sul mer-
cato in tempi di pandemia.
Ma se la società è giovanis-

sima, il team può vantare
con le esperienze pluride-
cennali dei suoi componen-
ti. «Il progetto Vamonos-
Vacanze.it - tuttavia - è solo
all’inizio: la nostra vision a
lungo termine è quella di
consolidare il brand lavo-
rando sulla qualità e sul-
l’esperienzialità dei servizi
offerti nelle nostre strutture,
controllando ed adattando
costantemente il “prodotto”
- dalla cucina, all’animazio-
ne, con un particolare focus
sulle location - e mantenen-
do sempre (nonostante l’in-
flazione e l’aumento dei
prezzi dell’energia) il pri-
cing aggressivo che da sem-
pre ci contraddistingue»
conclude il ceo di Vamonos-
Vacanze.it, Emma Lenoci.

“Bisogna agire al più presto - afferma Fabrizio Cuscito, segretario
nazionale della Filt Cgil, responsabile del trasporto aereo sull’ormai
quasi caso Ita Airways - e trovare una soluzione rapida, perché va
pianificata anche la stagione estiva del prossimo anno, che sarà
decisiva per il futuro del comparto, come ci dimostrano i dati del
traffico passeggeri e merci”.     Secondo la federazione dei trasporti
della Cgil, l’azienda deve confermare il piano industriale, l’incre-
mento della flotta, le assunzioni e l’adeguamento salariale.
“Abbiamo sottoscritto vari accordi nel merito, e nel caso non venis-
sero rispettati, siamo pronti a mobilitarci. Non vi è alcun dubbio che
per la crescita di Ita occorra una grande alleanza internazionale,
perché nessuna compagnia aerea riesce a stare da sola sul mercato,
e se il Governo ha già individuato la soluzione industriale più ido-
nea è bene che tale procedura sia subito portata a compimento”.
”Non sappiamo come finirà la vicenda, però, a nostro avviso, è diri-
mente che una quota societaria importante resti in mano pubblica,
sotto l’egida del ministero delle Finanze - prosegue il sindacalista -,
in grado di mantenere il controllo del trasporto aereo in Italia, per-
lomeno negli scali in cui opera l’ex compagnia di bandiera. Non
dimentichiamoci che questo sarebbe un valore aggiunto anche per
garantire la sicurezza alla mobilità dei passeggeri”.

Gli italiani più spendaccioni
all’ora di acquistare una vacan-
za? Secondo l’online travel
agency (OTA)Vamonos-
Vacanze.it, la propensione a
spendere di più è maggiore a
Roma, Milano, Napoli, Verona,
Firenze e Torino. «Queste 6
città, messe insieme, rappre-
sentano il 65% dei clienti  che
scelgono vacanze sopra i 1.500
euro» osservano gli analisti del
tour operator. Ad optare per
vacanze sotto gli 800 euro sono
invece i viaggiatori di Palermo,
Bologna, Catania, Cagliari,
Bari, Ancona, Perugia e
L’Aquila. «Queste 8 città,
messe insieme, rappresentano
il 64% dei clienti che scelgono
vacanze meno dispendiose ma
non per questo meno coinvol-
genti» mettono in evidenza gli
esperti di Vamonos-
Vacanze.it. Entro questo bud-
get di spesa c’è perfino la
Crociera MSC in Grecia,
Mykonos e Croazia (a 799 euro
con partenza il 18 e ritorno il 25
settembre 2022).  Il comune
denominatore è comunque il
boom dei viaggi in questa
”estate della ripartenza”. Più

in particolare, per Vamonos-
Vacanze.it si prospetta una
chiusura di bilancio con un
+350% sull’anno precedente,
che aveva già fatto registrare
un aumento dei volumi del
tour operator «Una crescita
raggiunta grazie al posiziona-
mento del “prodotto” su una
clientela di fascia medio-alta:
uomini e donne di successo,
prevalentemente single nella
fascia di età compresa tra i 26
ed i 55 anni, indipendenti e
decisi, che cercano esperienze

ed emozioni e sanno esatta-
mente cosa vogliono» spiega
Emma Lenoci, fondatrice della
startup. «Già ad agosto - prose-
gue Emma Lenoci - ci ritrovia-
mo con un fatturato triplicato
rispetto al 2021. Il fatto è che il
nostro target di riferimento
rappresenta un acquirente
molto appetibile: è disponibile
a viaggiare, è molto esigente e
può permettersi lussi non con-
cessi ad una persona sposata
con figli, è indubbiamente più
dinamico sul mercato e padro-

neggia il web spaziando tra le
varie opzioni di acquisto». I
risultati economici sono traina-
ti dalle vendite principalmente
per l’Italia (con una quota di
fatturato del 34%) e per il resto
del Mediterraneo (25%), con
Isole Baleari ed Isole Greche in
testa. Mentre le crociere rap-
presentano ad oggi il 21% del
fatturato, le mete extra-Ue il
14%, con il Mar Rosso in testa.
E, poi ancora, dopo la grande
esplosione registrata durante il
Covid, continuano ad andare
forte le vacanze in barca a vela
che pesano dell’8% sulla distri-
buzione del fatturato di
Vamonos-Vacanze.it. 
«Insomma, il turismo è tornato
a numeri da alta stagione con
una domanda che è decisa-
mente superiore agli anni pre-
cedenti, persiste una grande
domanda per i gioielli italiani
(che da noi crescono del 39%
rispetto allo scorso anno), con
Sardegna, Sicilia e Puglia in
testa; e salgono esponenzial-
mente i viaggi nei confini del
Mediterraneo (+420% ad ago-
sto)» spiegano gli analisti di
Vamonos.

Ita Airwais, in campo 
anche la Filt Cgil
Cuscito: “Trovare 
una soluzione rapida”

I viaggiatori più spendaccioni? Propensione a spendere
di più a Roma, Milano, Napoli, Verona, Firenze e Torino
Sembrano essere più parsimoniosi invece i viaggiatori di Palermo, 
Bologna, Catania, Cagliari, Bari, Ancona, Perugia e L’Aquila”
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Turismo, aumenta ancora il numero dei single
Target più appetibile per il comparto viaggi: sono proprio loro a trainare il settore





Appuntamento alle ore 11 presso il Ministero dell’Economia e delle Finanze a Roma 
Premio De Sanctis per le Scienze Economiche
Martedì la Cerimonia della prima edizione

“Siamo a fianco degli assistenti sco-
lastici con contratto di somministra-
zione scaduto, che scendono in
piazza oggi per protestare contro il
Campidoglio e le decisioni assunte
in questi mesi sulla pelle di centina-
ia di lavoratori, mandati a casa
senza alcuna speranza per il futuro
e nel silenzio totale dei sindacati.
Basta sfruttamento e precarietà.
Servono maggiori garanzie a tutela
del lavoro e della qualità dei servizi
erogati per proteggere i lavoratori e
gli utenti stessi, che rischiano di tro-
varsi davanti all’ennesimo flop dei

servizi scolastici a partire dal tra-
sporto per disabili. Diciamo no a
questa sinistra pantomima del
risparmio inutile sulla pelle degli
altri: tutelare le famiglie, i lavorato-
ri e le imprese è al centro del pro-
gramma della Lega. La società
Roma Multiservizi, per il 51% di
Ama e dalla quale dipendono centi-
naia di lavoratori, durante l’era
Gualtieri avrebbe prima assunto dei
lavoratori a tempo indeterminato
per poi mandare a casa oltre 300
addetti cui è scaduto il contratto
dando incarico alle agenzie interi-

nali di assumere perso-
nale nuovo nel rispetto
della legge Di Maio.
Così la società rinuncia
a operatori già con
esperienza, li abbando-
na ignorando oltretutto
la già più volte denun-
ciata carenza di perso-
nale. Questo è inaccet-
tabile: potevano essere selezionati e
assunti a tempo indeterminato,
anche perché si tratta di lavoratori
con famiglie a carico. Siamo fiducio-
si che tale situazione sarà affrontata

e risolta dai vertici
della Multiservizi e di
Ama”. Lo dichiara in
una nota Fabrizio
Santori, consigliere di
Roma Capitale e candi-
dato della Lega nel
Collegio Lazio 1
Camera dei deputati
alle elezioni politiche

2022 , che interviene stamattina alle
10 alla manifestazione organizzata
dai lavoratori della Multiservizi
sotto la sede della società, in via
Tiburtina 1072 a Roma.

Gli economisti Raffaella Sadun
e Guido Tabellini riceveranno
martedì 6 settembre 2022, alle
ore 11, il Premio De Sanctis per
le Scienze Economiche, in una
cerimonia condotta da
Corrado Augias presso il
Ministero dell’Economia e
delle Finanze. L’evento sarà
trasmesso in diretta su RAI 3.
Gli attori Giorgio Pasotti e
Alessandro Preziosi leggeran-
no le motivazioni dei premi.
Raffaella Sadun, inserita dal
Corriere della Sera tra i 100
economisti più importanti al
mondo, è professore di
Business Administration alla
Harward Business School,
attualmente fa parte del grup-
po di consulenti economici
della Presidenza del Consiglio.
Guido Tabellini è un economi-
sta e accademico ed è stato ret-
tore dell’Università commer-
ciale Luigi Bocconi di Milano
dal 2008 al 2012. Sono loro i
protagonisti della prima edi-
zione del Premio De Sanctis
dedicata all’economia.
Francesco De Sanctis era un
uomo di pensiero con una
visione che partiva dalla lette-
ratura e si ampliava a tutta la
sfera del sapere. “Ecco perché
la Fondazione ha deciso di
estendere il premio De Sanctis,
che nasce per la letteratura,
anche ad altre discipline.
L’anno scorso sono stati isti-
tuiti infatti il premio Europa e
il premio per la Salute Sociale
e quest’anno il premio per i
Diritti Umani e il premio per le
Scienze Economiche”, spiega
Francesco De Sanctis, presi-
dente della Fondazione e pro-
nipote del famoso letterato a
cui è intitolata. La giuria del
premio è composta da: Carlo
Cottarelli (presidente); Franco
Anelli; Oriana Bandiera;
Giuseppe Chinè; Veronica

Guerrieri; Gianni Letta;
Gianluca Trequattrini. “Penso
che il premio De Sanctis per le
Scienze Economiche diventerà
un importante appuntamento
annuale per la nostra econo-
mia e per la nostra cultura.
Sono onorato di aver presiedu-
to la prima giuria del premio
che va a due eccellenze assolu-
te del nostro mondo accademi-
co e ringrazio gli altri membri
della giuria che hanno contri-

buito alla selezione dei vincito-
ri”, dichiara Carlo Cottarelli.
Tra le personalità istituzionali
che hanno confermato la loro
partecipazione: Daniele
Franco, ministro
dell’Economia e delle Finanze,
Pietro Curzio, presidente
Corte Suprema di Cassazione,
Guido Carlino, presidente
Corte Conti, Maria Chiara
Carrozza, Presidente Cnr,
Carlo Fuortes, amministratore

delegato Rai, Giovanni
Melillo, procuratore nazionale
antimafia, Pasquale Tridico,
presidente Inps, Christian
Masset, Ambasciatore di
Francia in Italia. A conclusione
della cerimonia, il Patron del
Premio Gianni Letta consegne-
rà al Presidente della
Fondazione De Sanctis la
medaglia del Presidente della
Repubblica al Premio De
Sanctis. La Fondazione De

Sanctis nasce nel 2007 su ini-
ziativa dell’architetto
Francesco De Sanctis, pronipo-
te del critico letterario e Primo
Ministro della Pubblica
Istruzione. Il suo obiettivo è
rendere l’eredità del letterato
base di partenza per un pro-
getto culturale che attualizzi
l’opera e il pensiero di
Francesco De Sanctis quale
patrimonio collettivo e render-
lo così materia viva e contem-

poranea, non solo a livello
nazionale ma anche europeo.
Con questa prospettiva la
Fondazione fa della diffusione
internazionale dell’identità
artistica, letteraria, filosofica e
politica italiana la propria
principale missione.
Un’attenzione particolare è
dedicata alle radici meridiona-
li con uno sguardo attento
sulle realtà culturali europee
che da quelle stesse radici si
sono sviluppate. Il premio è
organizzato con il patrocinio
di Senato della Repubblica,
Camera dei Deputati,
Ministero dell’Economia e
delle Finanze, Comune di
Roma, Banca d’Italia,
Università Cattolica del Sacro
Cuore, Rai e con la partecipa-
zione di UniCredit, CDP,
Autostrade per l’Italia, Open
Fiber, Il Sole 24 Ore, Gruppo
editoriale Athesis, L’Igiene
Urbana Evolution, Esclapon &
co, Sina Bernini Bristol e Ita-
Airways. 

Nella foto, Raffaella Sadun Nella foto, Guido Tabellini
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Nell’ambito della XI edizione del Premio De Sanctis con medaglia del Presidente della Repubblica

“Multiservizi spa, basta sfruttamento e precarietà”
Fabrizio Santori (Lega): “Il Campidoglio garantisca servizi e contratti ai lavoratori”

Daniele Giannini (Lega): “Condanna D’Amato, 
pessima figura. Rispetti le istituzioni e si dimetta”

“La condanna dell’assessore D’amato da parte della Corte
dei Conti, è l’ennesimo schiaffo al ‘sistema sinistra’, fatto di
personaggi che amministrano la cosa pubblica e fanno
politica con senso di arroganza, spregiudicatezza e impu-
nità. Rivolgiamo un appello accorato a D’Amato, oltre a
restituire i 275 mila euro, dal momento che è innegabil-
mente finito in una zona d’ombra e ha fatto una pessima
figura dinanzi a elettori e cittadini del Lazio, per l’importan-
za del ruolo che ricopre all’interno dell’amministrazione
regionale, dove la sanità è l’attività primaria dell’operato
politico dell’ente, lasci anzitempo l’incarico di assessore e
si dimetta. Che fine ingloriosa da Lady Asl...a lord
Amazzonia!”. Così in una nota il consigliere regionale della
Lega, Daniele Giannini, membro della Commissione
Sanità.

in Breve



Per tutto il mese di settembre la
Soprintendenza Speciale di Roma
accende i riflettori sulle sue aree
archeologiche con un ciclo di apertu-
re straordinarie e visite guidate: dalle
Terme di Caracalla a Minerva
Medica, dalle Tombe di Fadilla e dei
Nasoni all’Area archeologica di
Gabii, dal Museo diffuso di Testaccio
a Villa di Livia, fino all’area archeolo-
gica di Grottarossa, che torna accessi-
bile dopo 4 anni. “La Soprintendenza
si dimostra ancora una volta in grado
di offrire un’eccezionale offerta cul-
turale ai visitatori, proponendo aper-
ture e visite guidate in contesti e orari
solitamente non accessibili – ha spie-
gato Daniela Porro, Soprintendente
Speciale di Roma, in un comunicato –
Settembre è anche il mese della ripar-
tenza in città e con questi appunta-
menti vogliamo da subito impostare
una nuova stagione della
Soprintendenza, all’insegna di

appuntamenti e novità impor-
tanti”. Un caleidoscopio di espe-
rienze nei diversi quadranti
della città, occasioni esclusive
per scoprire per la prima volta o
riscoprire luoghi unici della
Capitale: si parte il 3 settembre
con le visite guidate a Minerva
Medica, dal XVII secolo consi-
derata fantasiosamente un tem-
pio intitolato alla terza divinità della
triade capitolina è invece una aula
monumentale del IV secolo dopo
Cristo, probabilmente destinata a
feste e banchetti, che si trovava all’in-
terno di una lussuosa residenza
extraurbana. A nord di Roma saran-
no diversi i luoghi archeologici da
visitare e intorno la metà di settem-
bre riaprirà l’area funeraria dei Saxa

Rubra, situata al VI miglio della via
Flaminia antica, vicino all’attuale via
di Grottarossa. Un sito affascinante
che offre una grande concentrazione
di edifici funerari, alcuni di straordi-
naria monumentalità ed edificati lì
probabilmente per la vicinanza del-
l’abitato di Rubræ e delle grandiose
ville residenziali situate sull’altopia-
no omonimo. Sulla via Flaminia si

trovano anche altre splendide
testimonianze di epoca romana
come la maestosa Villa di Livia e
l’Arco di Malborghetto, dove è
stata recuperata e ricomposta
una porzione del prezioso fron-
tone di uno dei sepolcri dell’area
funeraria di Saxa Rubra, realiz-
zato a laterizi sagomati e corona-
to da una raffinata cornice mar-

morea e visibile nell’Antiquarium
del sito. Nello storico Rione di
Testaccio, in occasione del centenario
della sua creazione, si terranno visite
guidate nelle vie e nei luoghi princi-
pali del Museo diffuso, dalla Porticus
Aemilia all’Emporium, fino al sito
archeologico che si trova nell’area
sottostante al Mercato Testaccio con
le strutture di stoccaggio delle anfore

che giungevano dal vicino porto flu-
viale. Nel Quadrante est, poco fuori il
raccordo anulare, sarà possibile sco-
prire i maestosi resti dell’antica città
di Gabii, con letture sceniche in ita-
liano e latino e visite guidate tra i
monumenti della vasta area archeo-
logica, come il Tempio di Giunone
Gabina o la Regia. Aperture straordi-
narie e visite guidate Minerva
Medica 3 e 4 settembre 2022 dalle
9.30 alle 13.30; Terme di Caracalla 9,
15, 18, 22, 29 settembre 2022 aperture
serali dalle 20 alle 23; Tomba di
Fadilla 10 settembre 2022 dalle 10 alle
14; Tomba del Nasoni 10 settembre
2022 dalle 10 alle 14; Antica Città di
Gabii 11 e 25 settembre 2022 dalle
9.30 alle 13.30; Grottarossa/Saxa
Rubra 17 settembre 2022 dalle 10 alle
14; Villa di Livia 28 settembre dalle
9.30 alle 13.30; Museo Diffuso di
Testaccio 18 settembre dalle 9 alle 13
e dalle 14 alle 18.

Scuola, il Campidoglio approva un grande 
aumento dei contributi per i libri di testo
Gualtieri: ”Sostegno alle famiglie in un momento difficile e impegno per il diritto allo studio” 
Per l’anno scolastico 2022-2023 Roma
Capitale rafforza sensibilmente, fino a tri-
plicarli per alcune famiglie, i contributi per
la fornitura gratuita - totale o parziale - dei
libri di testo, i cosiddetti “Buoni Libro”. Il
provvedimento è stato approvato ieri dalla
Giunta Capitolina.  I “Buoni Libro” sono
contributi che Roma Capitale eroga in
favore di studenti e studentesse delle scuo-
le secondarie di primo e secondo grado,
residenti nel territorio di Roma Capitale e
appartenenti a nuclei familiari con indica-
tore ISEE non superiore ad euro 15.493,71.
Negli anni scorsi le somme destinate a que-
ste famiglie andavano da 60 a 140 euro, su
diverse fasce, per ogni studente o studen-
tessa. Ora, con il provvedimento approva-
to dalla Giunta Gualtieri, i contributi saran-
no pari a 195 euro per ciascuno studente e
studentessa frequentante la scuola dell’ob-
bligo (scuole medie e biennio delle superio-
ri) e 177 euro per ciascuno studente e stu-
dentessa del triennio delle superiori.  Le
fasce vengono riorganizzate, seguendo le
indicazioni regionali, in Fascia 1 (scuola
dell’obbligo) e Fascia 2 (triennio delle supe-
riori). Inoltre, per la prima volta Roma
Capitale prevede di spendere tutto il bud-
get predisposto dalla Regione Lazio per i
“Buoni Libro”,  che finora era stato utilizza-
to per meno della metà dell’importo.  “Con
l’inizio del nuovo anno scolastico interve-

niamo con un forte aumento dei contributi
destinati all’acquisto di libri di testo, arri-
vando anche a triplicarli per alcune fami-
glie. Ora, per la prima volta, Roma Capitale
prevede di sfruttare per intero tutte le risor-
se disponibili per questo obiettivo così
importante. E’ una scelta doverosa per
sostenere molte famiglie nella difficile con-
giuntura economica attuale e per continua-
re a mettere la scuola al centro della nostra
azione, come abbiamo fatto assieme
all’Assessora Pratelli e a tutta la Giunta dal-
l’inizio di questa Amministrazione, abbat-
tendo le rette e aumentando le fasce di gra-
tuità per gli asili nido, aprendo molte scuo-
le con orari prolungati e restituendo alla
città edifici scolastici in tutti i quartieri.

Proseguiremo in questa direzione con il
massimo impegno, per garantire a tutte e a
tutti il diritto allo studio e all’educazione”,
ha affermato il Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri.  “Fino allo scorso anno Roma
Capitale utilizzava meno della metà delle
risorse a disposizione per il diritto allo stu-
dio delle ragazze e dei ragazzi meno
abbienti. Una situazione che andava
affrontata, soprattutto a fronte delle grandi
diseguaglianze che attraversano la nostra
città e dell’allarme povertà educativa, che
proprio negli anni del Covid si è fatto più
forte. 
Con questo provvedimento interveniamo
in modo deciso per  potenziare il supporto
alle famiglie e garantire il diritto allo studio

dei ragazzi e delle ragazze. Lo abbiamo
fatto aumentando in modo significativo i
contributi per i buoni libro seguendo un
principio di buona amministrazione, che
spende tutte le risorse che ha a disposizio-
ne e in questo modo rende concreto l’eser-
cizio dei diritti.  In un momento storico
complicato, in cui l’inflazione erode il pote-
re d’acquisto occorre un maggiore protago-
nismo delle Istituzioni. Con l’avvio del
nuovo anno scolastico quindi abbiamo
voluto riorganizzare il modello di eroga-
zione, sfruttare a pieno le risorse messe a
disposizione dalla Regione e investire
ancora e meglio sulla scuola, convinti che
rappresenti uno strumento straordinario
per colmare disuguaglianze e pareggiare
opportunità per tutti e tutte”, ha dichiarato
Claudia Pratelli, Assessora alla Scuola,
Formazione, Lavoro di Roma Capitale.  Le
domande si potranno presentare da doma-
ni mattina, venerdì 2 settembre, fino al 30
settembre 2022 e dovranno essere inoltrate
all’Amministrazione Capitolina attraverso
il portale istituzionale di Roma Capitale:
https://www.comune.roma.it/web/it/sc
h e d a -
servizi.page?contentId=INF38274&stem=
diritto_allo_studio. Il buono libri viene ero-
gato in formato digitale Pdf e dovrà essere
utilizzato presso le librerie convenzionate,
portando con sé il documento di identità.

Un settembre speciale per le aree archeologiche
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Cultura: Musei, ancora 
una domenica gratis

Nuovo appuntamento con la
domenica al museo. Si rinno-
va infatti anche il 4 settembre
l’iniziativa, introdotta nel
2014 dal ministro Dario
Franceschini, che consente
‘ingresso gratuito per tutti nei
musei e nei parchi archeolo-
gici statali. Protagonista la cul-
tura in tutto il Paese, con le
visite nei diversi siti che si
svolgeranno negli orari ordi-
nari di apertura e dovranno
avvenire nel pieno rispetto
delle misure di sicurezza, con
la forte raccomandazione
all’utilizzo della mascherina
all’interno dei luoghi chiusi.
Alcune delle sedi interessate
sono visitabili esclusivamente
su prenotazione. L’elenco
completo degli istituti coin-
volti è consultabile all’indiriz-
zo:
https://cultura.gov.it/domeni-
calmuseo.

in Breve

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv
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Prosegue senza sosta
l’attività antidroga da
parte dei Carabinieri
del Comando
Provinciale di Roma,
coordinati dalla Procura
della Repubblica di
Roma, che ha consenti-
to, negli ultimi giorni,
di eseguire diversi blitz
nella Capitale, dal cen-
tro storico alle periferie,
e di arrestare 15 persone
per reati inerenti agli
stupefacenti. Le verifi-
che sono state eseguite
da pattuglie con militari
in uniforme e in abiti
civili. Sotto la lente d’ingran-
dimento le note piazze di
spaccio ma anche le zone
maggiormente frequentate
dai giovani durante la movida
notturna. Sequestrati in totale
circa 4 kg di sostanze stupefa-
centi – tra cocaina, eroina,
hashish, marijuana, shaboo,
ecstasy – e oltre 16.000 euro in
contanti. In particolare, ieri
sera, i Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma hanno
fermato un 48enne romano a

bordo del suo scooter in tran-
sito in piazza Pio XI.
L’eccessivo nervosismo del-
l’uomo nel corso delle verifi-
che ha insospettito i militari
che hanno deciso di approfon-
dire gli accertamenti. Nelle
tasche del 48enne, infatti, è
stato trovato un involucro
contenente 7 g di cocaina. La
successiva perquisizione a
casa del fermato, in zona
Corviale, ha permesso ai
Carabinieri di rinvenire e

sequestrare 3,4 kg di hashish e
14.000 euro, ritenuti provento
di attività illecita. Al Pigneto,
invece, i Carabinieri della
Stazione Roma Piazza Dante
hanno arrestato un 23enne del
Senegal, senza fissa dimora e
con precedenti, che nel corso
di un controllo all’interno di
un bar in piazzale Prenestino,
alla vista dei militari, ha tenta-
to di disfarsi di un involucro,
gettandolo sotto ad alcune
sedie. I Carabinieri lo hanno

bloccato e recuperato
l’involucro che conte-
neva dosi di cocaina,
sequestrate unitamente
a 380 euro in banconote
di vario taglio. A Tor
Bella Monaca, infine, i
Carabinieri della locale
Stazione, nel corso di
una perquisizione
domiciliare a casa di un
48enne romano già
noto per precedenti di
droga, hanno rinvenu-
to 15 g di marijuana, 3
g di hashish, un bilan-
cino elettronico di pre-
cisione, 2 lampade led

per la coltivazione indoor
oltre a 69 munizioni calibro 38
Special. L’uomo è stato arre-
stato oltre che per detenzione
di sostanze stupefacenti e
detenzione abusiva di muni-
zioni.  Gli altri arresti per
droga sono stati eseguiti sem-
pre a Tor Bella Monaca,
all’Eur, a Garbatella, al
Quarticciolo, a Montesacro, al
Nomentano e in via Cavour.
Tutti gli arresti sono stati con-
validati.

Prosegue senza sosta l’attività dei Carabinieri del Comando Provinciale di Roma

Operazioni anti-droga: quindici arresti
Effettuati diversi blitz nella Capitale, dal centro storico alle periferie

Non sono passate neanche 24
ore dall’ultimo ritrovamento di
un dispositivo di alterazione
dei dati del cronotachigrafo che
gli agenti della Polizia Stradale
di Roma Sud ne hanno seque-
strato un altro. Stavolta non
una semplice calamita sul sen-
sore del differenziale, ma un
complesso meccanismo elettronico accuratamente nascosto
nella cabina di guida di un autoarticolato. Ad insospettire i poli-
ziotti sono stati gli elementi discordanti emersi dalla stampa dei
dati dell’attività dell’automezzo. Portato il veicolo presso un’of-
ficina specializzata gli agenti, grazie alla loro esperienza, hanno
scovato, montato sul cambio, un sensore di movimento “fanta-
sma” comandato da un telecomando nascosto nella cabina, in
grado di alterare i tempi di guida dell’autista. Tutto il dispositi-
vo veniva smontato e sequestrato mentre l’autista veniva san-
zionato con oltre 1700 euro di multa, con il conseguente ritiro
della patente per la successiva sospensione da 15 giorni a 3 mesi
e la decurtazione di 10 punti.

I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo hanno effettuato un
servizio straordinario di controllo
del territorio sul versante sabino di
competenza, in particolare a
Nerola, Montelibretti e Moricone
dove, con l’impiego anche dei
Reparti Speciali dell’Arma, hanno
controllato anche il rispetto della
normativa di tutela dell’ambiente.
Al termine del servizio sono stati
deferiti a piede libero due ricettato-
ri di motocicli rubati nei giorni
scorsi, un conducente privo di tito-
lo abilitativo alla guida, segnalati
alla Prefettura due assuntori di
sostanze stupefacenti, mentre
numerose sanzioni sono state ele-
vate per violazioni al Codice della
Strada.  La Stazione di Nerola, uni-
tamente ai colleghi Carabinieri
Forestali di Palombara Sabina ha

individuato nel comune di
Montorio Romano (su cui è compe-
tente sempre la Stazione CC di
Nerola) una vasta area comunale a
ridosso di un fosso torrentizio
invaso da grossi rifiuti solidi urba-
ni e rifiuti speciali da attività di
officine meccaniche (tra i quali
numerosi pneumatici). Trattandosi
di abbandono incontrollato di
rifiuti su terreno comunale, è stato
segnalato al Sindaco di Montorio
Romano, con invito a provvedere
rapidamente alla bonifica dell’area
ed alla sua messa in sicurezza per

evitare che si ripeta in futuro que-
sta cattiva abitudine.  I carabinieri
della Stazione di Montelibretti, ter-
minando una attività investigativa
iniziata pochi giorni prima a segui-
to del furto di un ciclomotore pres-
so il locale campo sportivo, hanno
rinvenuto il mezzo oggetto di furto
e lo hanno restituito al legittimo
proprietario, denunciando a piede
libero per ricettazione un pregiudi-
cato di Montorio romano classe
‘63.  Un’altra denuncia sempre per
ricettazione di un motociclo è stata
invece inoltrata alla Procura di

Tivoli dalla Sezione Radiomobile
della Compagnia: a seguito di un
posto di controllo sulla Salaria, il
conducente è risultato diverso dal-
l’intestatario del mezzo, così quan-
do i carabinieri hanno interrogato
la banca Dati FF.PP. hanno scoper-
to che si trattava di un motorino
rubato ed il conducente fermato
non ha saputo dimostrare la legitti-
mità del possesso con alcun titolo.
Dai controlli effettuati con perqui-
sizioni personali nei casi di atteg-
giamento sospetto delle persone
fermate, sono stati individuati due

assuntori di stupefacenti, uno di
Nerola e l’altro di Montelibretti, i
quali, con alcune dosi di cocaina il
primo e con resina di cannabis il
secondo, saranno segnalati alla
Prefettura di Roma per essere
avviati ai SERT. Nell’ambito della
stessa attività coordinata, con
numerosi posti di controllo nei
punti nevralgici delle principali
arterie che conducono ai centri abi-
tati interessati, la più importante
delle quali è la “consolare” strada
statale Salaria, sono state elevate
diverse contravvenzioni al C.d.S.
una della quali anche per guida
senza patente, con relativo seque-
stro dell’automezzo. Nel comples-
so sono stati controllati un centina-
io di veicoli, identificate 134 perso-
ne ed elevate contravvenzioni per
oltre 5mila Euro.

Controllo straordinario del territorio 
dei CC della Compagnia di Monterotondo

Cronotachigrafo alterato,
mentre viaggia in autostrada
Scoperto e sanzionato dalla Polizia di Stato 
un trasportatore a cui è stata ritirata la patente

In Questura a Frosinone pre-
sentata una cittadina che
aveva rinvenuto un borsello
con all’interno quasi 500
euro, ma nessun documento
che potesse permettere di
individuare il proprietario.
Agli agenti della Squadra
Volante della Questura di
Frosinone la signora ha rife-
rito di aver trovato il borsel-
lo a terra, in strada, proprio
nei pressi del vicino mercato

rionale che si tiene ogni gio-
vedì. I poliziotti, dopo aver
congedato la signora ed aver
preso in consegna il tutto, si
sono diretti proprio al mer-
cato, nel tentativo di rintrac-
ciare tra i banchi la legittima
proprietaria. Ed infatti, poco
dopo sono stati fermati da
una donna, la quale in quel
momento si trovava in com-
pagnia della cittadina che
poco prima aveva portato il

portafogli in Questura, da
cui era già stata notiziata del
rinvenimento. 
Dopo i dovuti accertamenti,
svolti presso un istituto ban-
cario di Frosinone, grazie al
ritrovamento dentro il bor-
sello di una ricevuta di pre-
lievo presso uno sportello
bancomat del capoluogo, gli
operatori della Polizia di
Stato hanno restituito alla
donna il denaro che aveva

perso, ricevendo da questa
un sentitissimo ringrazia-
mento per la celerità con la
quale l’hanno rintracciata,
gratitudine espressa pure
nei riguardi di chi aveva
ritrovato quanto da lei smar-
rito e, invece di approfittare
della sua sventura, con un
comportamento encomiabi-
le, portava quanto rinvenuto
alle forze dell’ordine anzi-
ché tenerlo per sé.

Frosinone, trova un borsello
con quasi 500 euro in contanti
e lo consegna alla Polizia di Stato



Valcanneto Art Festival
al via la terza edizione

Liberamente, la spiaggia attrez-
zata, accogliente, accessibile alle
persone con disabilità e total-
mente gratuita realizzata dal
Comune di Cerveteri sull’arenile
di Campo di Mare rimarrà aper-
ta fino al 30 settembre. La proro-
ga è stata fortemente voluta
dall’Amministrazione comunale
del Sindaco Elena Gubetti, che
insieme all’Assessore alle
Politiche 
Sociali Francesca Badini e la
Giunta comunale, hanno lavora-
to affinché questo importante
servizio rimanesse operativo per
un ulteriore mese e garantire
dunque ancora la possibilità di
godere di piacevoli giornate di
mare ai cittadini con disabilità in
maniera totalmente sicura e
accogliente. Il servizio si svol-
gerà con le medesime condi-
zioni e orari adottati duran-
te l’intero periodo estivo. Si
ricorda che la fruizione è
consentita su prenotazio-
ne, chiamando il numero
3274251773. “Quello di
Liberamente è uno dei pro-
getti ai quali siamo maggior-
mente affezionati e di cui andia-
mo più  orgogliosi – ha dichiara-
to il Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti – rappresenta infatti
un’eccellenza assoluta dell’intero
territorio e che ha colto, dopo la
prima esperienza virtuosa del

2021, anche il sostegno e il contri-
buto della As Roma, che affasci-
nata dal progetto per l’edizione
di quest’anno si è fatta promotri-

ce di una grande serata benefica
per raccogliere fondi per l’ac-

quisto di attrezzature per la
spiaggia, tra cui anche un
defibrillatore, strumento la
cui presenza è davvero vita-
le in ogni circostanza. Siamo

dunque felici di poter
annunciare che la spiaggia

rimarrà aperta fino al 30 set-
tembre, proroga possibile grazie
ad un importante investimento
che la nostra amministrazione ha
voluto fare e frutto di una preci-
sa volontà politica di voler
garantire anche negli ultimi gior-
ni d’estate un servizio rivelatosi

davvero molto apprezzato”.
Commenta la proroga fino al ter-
mine di settembre anche
Francesca Badini, Assessore alle
Politiche Sociali del Comune di
Cerveteri: “Questo progetto esi-
ste oramai dalla scorsa estate,
realizzato dopo un grande lavo-
ro dall'allora assessore Elena
Gubetti e Francesca Cennerilli.
Ad oggi, è in grado di accogliere
10 persone con disabilità, perma-
nente o temporanea, più i loro
accompagnatori, oltre ad aver
ospitato nel corso delle due esta-
ti appena trascorse spesso coope-
rative impegnate nel sociale.  Il

mio compito ora sarà quello di
lavorare affinché questa spiag-
gia, una vera unicità in tutto il
territorio, diventi un servizio
permanente per Cerveteri e per-
ché no, possa anche ampliarsi”.
“Con l’occasione - conclude

l’Assessore Francesca Badini - ci
tengo a ringraziare tutto il perso-
nale che presta servizio per
Liberamente, garantendo con
professionalità, disponibilità e
cordialità un servizio ottimale
alla cittadinanza”.

L’estate caerite si conclude con la terza edizione del Valcanneto
Art Festival. Dall’8 all’11 settembre quattro giornate dedicate
al Teatro, alla Musica dal vivo e ai Laboratori creativi. Non
mancherà lo Street Food e l’esposizione di artigianato locale.
La rassegna si terrà nel bellissimo parco di via Arcangelo
Corelli a Valcanneto (Cerveteri). Ingresso gratuito. Per infor-
mazioni è possibile contattare il numero 3466226892 oppure
scrivere all’email info@art-festival.it.

La spiaggia inclusiva “Liberamente” prorogata per tutto il mese 
Accessibilità e diritti a Campo di Mare
Il servizio istituito dal Comune rimarrà attivo fino al 30 settembre
Soddisfatte il sindaco Elena Gubetti e l’Assessore Francesca Badini
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Nell’ambito dell’Estate Caerite 2022,
con street food e l’artigianato locale

A Borgo San Martino 
la Sagra della Salsiccia
Tempo di festa a Borgo San Martino.
Oggi e domani la 42esima edizione
della Sagra della Salsiccia. Stand
gastronomici e di artigianato, spet-
tacoli musicali, varietà, eventi per
bambini e intrattenimento vario.
«Dopo il ritorno della tradizione
della Sagra dell’Uva e del Vino dei
Colli Ceriti - ha detto il vicesindaco e
assessore alla cultura, Federica
Battafarano - finalmente è tornato un altro
appuntamento tipico dell’Estate Caerite e molto atteso nella nostra
città: la Sagra della Salsiccia di Borgo San Martino, che tra tradizione,
balli di gruppo, musica e degustazioni di prodotti enogastronomici
accende questo weekend di fine stagione. Tre giorni ricchi di eventi,
all’insegna della riscoperta e della promozione dei prodotti tipici del
nostro territorio e dell’intrattenimento. Ogni giorno stand di artigia-
nato e degustazioni presso i numerosi stand gastronomici aperti fino
a tarda notte, spettacoli in piazza e giochi tipici di una volta». Tanti
gli eventi in programma, oggi alle 18:30 arriva la storia della motori-
stica italiana: il Vespa Club Cerveteri. Segue uno spettacolo circense
e alle 21:30 il concerto de I Cugini di Campagna. Domenica 4 settem-
bre, alle 13 raduno delle Fiat 500, organizzato dal Gruppo 500intisti
Roma Nord. Nel pomeriggio, giochi popolari e stand gastronomici.
Chiude la Sagra in serata il Concerto live di “Tale e Quale Show”,
ispirato all’omonimo programma targato Rai Uno. Tutti gli spettaco-
li sono ad ingresso gratuito.

Appuntamento con la 42esima
edizione della manifestazione 
In concerto I Cugini di Campagna
e Tale e Quale Show

Ospiti di Fabio Galli e Carolina Rey, la guida turistica Elena Marini,
l’artista ceramografo Roberto Paolini e la sommelier Catia Minghi
Dalla Necropoli al Centro Storico
Oggi e domani Cerveteri su Rai1
Cerveteri protagonista nel fine-
settimana di Rai Uno. Le teleca-
mere di “Weekly”, condotto da
Fabio Galli e Carolina Rey,
saranno infatti nella città etru-
sca per un approfondimento
sul patrimonio turistico e cultu-
rale, sui costumi e sulla società
cerite. Il programma, in onda il
sabato dalle 08:30 alle 11:00 e la
domenica dalle 08:20 alle 09:35,
rappresenta una vera e propria
finestra sulle meraviglie del Bel
Paese all’interno del palinsesto
estivo della rete ammiraglia
della Tv di Stato. Tre le finestre
in diretta nella mattinata di
sabato, con collegamenti dal
Belvedere della Rocca Antica,
da Piazza Santa Maria e dalla
Fontana del Mascherone di
Piazza Risorgimento. La dome-
nica invece, andrà in onda uno
speciale sulla Necropoli
Etrusca della Banditaccia. Ai
microfoni dell’inviata Daria

Luppino, la guida turistica
Elena Marini, l’artista ceramo-
grafo Roberto Paolini, anche

imprenditore e titolare di
“Pithos Ancient
Reproductions”, prestigiosa

realtà commerciale del centro
storico specializzata in vendita
di riproduzioni di arte etrusca e
Catia Minghi, raffinata e pluri-
premiata sommelier, che esalte-
rà le eccellenze dei due prodot-
ti tipici più importanti di
Cerveteri e che da sempre la
rendono famosa nel mondo:
l’uva e il vino. Entusiasta il
Sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti, che dichiara: “Quando
le telecamere di una trasmissio-
ne in onda sul primo canale
televisivo italiano scelgono di
concentrarsi sul nostro territo-
rio è sempre un motivo di sod-
disfazione e orgoglio.
Certamente per Cerveteri non è
una novità: nel corso degli ulti-
mi anni sono molteplici le occa-
sioni in cui si è parlato delle bel-
lezze artistiche, naturalistiche e
culturali sui media italiani più
importanti. Anche quella offer-
taci da 



Rimuovere ogni disuguaglianza,
al lavoro per i diritti di tutti a par-
tire dai più fragili. Ecco gli indi-
rizzi generali di Governo per una
Cerveteri per tutti: inclusiva,
accogliente capace di generare
risposte per tutti i cittadini.  “Ci
mettiamo al lavoro – ha detto la
Gubetti – affinché si possa abbat-
tere ogni forma di disuguaglian-
za tra cittadine e cittadini nelle
nostre comunità. Questa è la
nostra idea di città, con la quale ci
siamo presentati agli elettori e
con la quale oggi siamo pronti a
partire per un lungo viaggio che
ci vedrà impegnati per i prossimi
anni. Il nostro sarà un program-

ma di mandato che vedrà al cen-
tro dell’azione amministrativa i
bisogni di tutti i cittadini a
cominciare da quelli più fragili.
In queste prime settimane di
governo abbiamo avuto già occa-
sione di confrontarci con alcune
realtà del territorio ed è nostra
ferma volontà continuare in que-
sta direzione, promuovendo un
dialogo continuo con le associa-
zioni, sigle sindacali, forze econo-
miche e semplici cittadini.
Lavoriamo per far sì che si senta
forte la presenza delle Istituzioni
nel territorio, nel sociale, nella
cultura, nel mondo della scuola,
nell’assistenza ai più fragili. È

questo per me il punto di vista di
partenza di questa squadra.
Vogliamo e dobbiamo rappre-
sentare tutti gli abitanti di
Cerveteri, lavorando a stretto
contatto con tutti i territori e
generando un progetto di svilup-
po della città condiviso con i tutti
i portatori di interesse sono certa
che la nostra squadra saprà esse-
re presente e farsi carico delle
aspettative dei nostri concittadini
e per questo voglio ringraziare
tutti i miei assessori e i consiglie-
ri comunali che da subito si sono
messi a lavoro senza alcuna esita-
zione per costruire una nuova
identità cittadina”.

Il sindaco Gubetti presenta gli indirizzi generali di Governo
per rimuovere ogni disuguaglianza, per una città inclusiva,
accogliente, capace di generare risposte per tutti i cittadini 

Una Cerveteri per tutti

Il giovane ha partecipato alla competizione
che si è svolta dal 6 all’11 agosto a Maastrich, in Olanda
Campionato mondiale di dattilografia
C’è anche Simone Cerasa di Cerveteri
Battere parole alla tastiera del com-
puter alla velocità della luce o
quasi. Questa la sfida a cui si sono
sottoposti diversi ragazzi prove-
nienti da tutto il mondo al campio-
nato del mondo di dattilografia
che quest’anno si è svolto, dal 6
all’11 agosto, a Maastrich, in
Olanda. E se ad attestarsi il prima-
to mondiale con 920 caratteri al
minuto battuti, ossia 15 caratteri al
secondo, è stato Andrea Farsi di
Caravaggio, tra i primi dieci classi-
ficati c’è anche lui, Simone Cerasa,
16 anni e residente a Cerveteri. Il
giovane etrusco ha partecipato con
la squadra italiana, tramite l’asso-
ciazione OnA.I.R. andando a sfida-
re ragazzi provenienti da
Giappone, Svezia, Polonia, USA,
… ottenendo il secondo posto in
due discipline e il secondo posto
assoluto nella classifica combinata
(che racchiude più discipline),
nella sua categoria (denominata
Pupil) dedicata cioè ai minori di 17

anni. Il 16enne aveva partecipato a
inizio anno anche alla gara “virtua-
le” conquistando il primo posto in
Italia per la sua categoria e classifi-
candosi nei primi 10 al mondo, con
un evento, quello “virtuale” che ha
visto la partecipazione di più con-
correnti ( Un buon risultato,

insomma, non solo per l’Italia ma
anche per il litorale romano e in
particolare per la città etrusca che
può contare su una nuova “eccel-
lenza” come Simone. Prossimo
appuntamento con il campionato
mondiale di dattilografia nel 2024,
in Polonia.
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Adelaide Geloso
è la delegata
ai Diritti e Tutela
degli Animali e rapporti
con le Guardie Zoofile
Il sindaco di Cerveteri Elena
Gubetti ha conferito ad Adelaide
Geloso la Delega ai Diritti e Tutela
degli Animali e ai rapporti con le
Guardie Zoofile. Si tratta di una
conferma per la Geloso, che già
nel precedente mandato aveva
svolto un ruolo analogo, collabo-
rando con eccellenti risultati con
le realtà animaliste del territorio
rappresentando un fondamentale
punto di riferimento per
l’Amministrazione comunale e per
i cittadini tutti. “Nei due mandati
precedenti le politiche a tutela
degli animali sono sempre state
primarie nella nostra azione
amministrativa – ha dichiarato
Elena Gubetti, Sindaco di
Cerveteri – con Adelaide Geloso,
che ringrazio per la disponibilità
manifestata nel voler ricoprire
nuovamente questo incarico così
delicato e importante per la
nostra città, nel corso degli anni si
è creato un rapporto di stima e
fiducia. Con competenza e pro-
fessionalità, e con un immenso
amore per gli animali, ha sempre
garantito la propria presenza e
soprattutto un sostegno valido in
ogni situazione”. “Rispetto alla
precedente Delega – prosegue il
Sindaco Elena Gubetti – ad
Adelaide è stato assegnato anche
l’incarico di gestire i rapporti tra
Amministrazione comunale e
Guardie Zoofile. In tema di guar-
die Zoofile, colgo l’occasione per
menzionare quelle di Fare
Ambiente di Cerveteri, realtà di
volontariato ambientale che ogni
giorno è impegnata nel territorio
per prevenire ogni forma di reato
contro l’ambiente e contro gli ani-
mali. Sono certa che così come
avvenuto in questi anni, il rappor-
to di collaborazione con Adelaide
e che tutte le realtà animaliste del
territorio continuerà a dare i risul-
tati attesi e che il loro lavoro rap-
presenterà ancora una volta un
importante punto di forza
dell’Amministrazione comunale di
Cerveteri”. Per informazioni o per
entrare in contatto con la
Delegata Adelaide Geloso è pos-
sibile contattare tramite
Whatsapp il numero di telefono
3478194098

in Breve





“Nell’ultimo consiglio comunale
abbiamo votato le variazioni di
bilancio proposte dalla maggio-
ranza, non nascondiamo che
c'erano dei punti poco chiari che,
purtroppo, non sono stati chiari-
ti in aula, tuttavia con grande
senso di responsabilità, seppur
con delle perplessità, abbiamo
deciso di votare favorevolmente
perché molte variazioni sono
state effettuate per sopperire alle
richieste degli uffici, altre riguar-
davano contributi per la scuola e
per il sociale ed altre ancora si
sono rese necessarie per la coper-
tura di spese vive. Non crediamo
a quanto raccontato in aula dalla
maggioranza che la nuova
amministrazione ha ereditato un
bilancio in cui molti capitoli sono
stati lasciati appositamente
sguarniti per non influenzare le
scelte di chi avesse vinto le ele-
zioni perché, ad onor del vero,
l'amministrazione Pascucci per 5
anni è andata avanti con conti-
nue variazioni di bilancio a causa
di una  totale assenza di pro-
grammazione, ma non possiamo
ancora sapere come opererà la
nuova amministrazione, quindi
abbiamo ritenuto opportuno non
votare contro queste variazioni,
certo è che se si dovesse conti-
nuare così per il futuro non fare-

mo sconti. Siamo rimasti soddi-
sfatti dai risultati ottenuti dal
nostro gruppo che è riuscito a
fare approvare le proprie propo-
ste sulla realizzazione di un siste-
ma di videosorveglianza effi-
ciente su tutto il territorio e sulla
attivazione della Consulta dello
Sport. È stata inoltre accolta la
nostra proposta di istituire la
Festa annuale dello Sport per
premiare gli artisti locali che si
siano distinti nelle varie discipli-
ne. Spiace che altri consiglieri di

opposizione, approfittando di
una pausa della seduta, guarda
caso chiesta da loro, non siano
poi rientrati in aula per la discus-
sione delle nostre proposte...
d'altronde non tutta l'opposizio-
ne è uguale!”

Paolacci sarà il presidente
della commissione sport
Eletto presidente della commis-
sione sport e cultura di Cerveteri,
Gianluca Paolacci, membro del-
l'opposizione nel gruppo

Insieme per Cerveteri, guidato
da Anna Lisa Belardinelli che ha
rinunciato (per impegni profes-
sionali) alla vice presidenza della
commissione al Personale pro-
ponendo il collega Luigini
Bucchi che ha accettato. A Luca
Piergentili è andata invece la vice
presidenza della commissione al
bilancio Paolacci, quindi, avrà il
compito di riprendere la questio-
ne legata alla conduzione delle
attività sportive, in ambito strut-
turale e gestionale, sarà un punto

di riferimento per problematiche
delle società sportive alle prese
anche con problemi relativi alla
carenza di impianti per allenarsi.
"Sono contento che la maggio-
ranza, rispetto al passato, abbia
fatto questa piccola apertura alla
minoranza - ha detto Paolacci-
credo che sia necessario collabo-
rare a favore della città e dei cit-
tadini che meritano più attenzio-
ne e sono stanchi di assistere a
litigi e scontri improduttivi.
Dobbiamo guardare al bene di
Cerveteri, con attività legate alla
crescita e valorizzazione del ter-
ritorio e sembra che si sia partiti
con il piede giusto. 
Lo sport - continua - non possia-
mo nasconderci, vive situazione
di disagio molto pesanti, dovute
non solo alla mancanza di
impianti, ma anche dall'assenza
di un dialogo tra associazioni e
amministrazione. Sarò a disposi-
zione di tutti per riallacciare quel
dialogo da troppo tempo inter-
rotto".

Costituito il gruppo consiliare
“Insieme per Cerveteri”,
Belardinelli capogruppo
“I consiglieri di opposizione
AnnaLisa Belardinelli, Gianluca
Paolacci, Vilma Pavin e Luca
Piergentili hanno costituito il

gruppo consiliare INSIEME PER
CERVETERI, nominando
Capogruppo la Belardinelli.
"Abbiamo scelto il nome della
coalizione che ha sostenuto la
mia candidatura a Sindaco - scri-
ve la Belardinelli in un post su
Facebook - perché è grazie all'im-
pegno e al lavoro di ogni singolo
candidato se oggi noi siamo con-
siglieri comunali, ma anche per-
ché il nome INSIEME PER CER-
VETERI rappresenta al meglio lo
spirito con cui vogliamo portare
avanti la nostra opposizione”. Lo
dichiarano in una nota i consi-
glieri Belardinelli, Paolacci,
Pavin e Piergentili (Gruppo
Insieme per Cerveteri).

Si istituisce la Consulta dello Sport
e la Festa annuale dello Sport
Il Consiglio accoglie la proposta del gruppo Insieme per Cerveteri
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Luigino Bucchi (FdI): 
“Il PD predica bene
e razzola male”
“Il PD di Cerveteri e i suoi refe-
renti romani predica bene ma raz-
zola male. Infatti, continua con
comunicati e slogan a mezzo
stampa contro il partito Fratelli
d’Italia per presunte dichiarazioni
sessiste da parte di un consigliere
comunale di Cerveteri
(Moscherini ndr) nei confronti di
una loro candidata. Tutto quanto
sopra nonostante le dichiarazioni
dell’interessato che ha smentito la
sua appartenenza al partito dell’
On. Meloni. In merito al fatto in
questione si precisa che l’attuale
rappresentante di Fratelli d’Italia
nel consiglio comunale di
Cerveteri è il consigliere Luigino
Bucchi”. Così Luigino Bucchi in
una nota.

in Breve

L’assenza di una pensilina
alla fermata del bus costringe
le persone a spostarsi sui cigli
della strada. A Cerveteri, in
via Settevene Palo, sale la rab-
bia dei passeggeri che, in atte-
sa dell'arrivo dei mezzi pub-
blici, devono ripararsi dal sole
e il caldo, trovando un po’ di
ombra in condizioni di disa-
gio. Urge una pensilina, che
oltre ad essere un ombrellone
per il sole, lo è anche in inver-
no per ripararsi da pioggia e
freddo. Motivo che ha spinto
il consigliere comunale

Gianluca Paolacci a convince-
re l’amministrazione a fare i
passi dovuti per l’installazio-
ne di una pensilina, anche per
capire di chi sia la competen-
za. “Non si possono vedere
giovani e anziani in quelle
situazioni di disagio - afferma

Paolacci - ogni volta che passo
in auto, si notano persone
sedute sopra i marciapiedi,
anche in condizioni di perico-
lo sia per loro che per l’auto-
mobilista. E’ necessario il
posizionamento di una pensi-
lina, quantomeno installarla
in un punto in cui è possibile.
Basta, non si possono vedere
persone in condizioni indeco-
rose, che attendono minuti e
minuti il bus sotto il caldo ora,
e in inverno sotto pioggia e
vento. Va trovata una soluzio-
ne subito”.

Fermata bus di via Settevene Palo,
Paolacci: “Urgente una pensilina”

Si sono riunite nella giornata di
oggi per la prima volta le nuove
commissioni consiliari perma-
nenti del Comune di Cerveteri. I
lavori, si sono svolti sotto il
coordinamento del Presidente
del Consiglio Carmelo
Travaglia, che ha ricordato a
tutti diritti e doveri dei
Commissari, e la collaborazione
dei funzionari comunali Laura
Dominici e Luigi Landi all’inter-
no della Sala Giunta nel Palazzo
del Municipio di Piazza
Risorgimento. All’Ordine del
Giorno, l’elezione dei Presidenti
e Vicepresidenti di ogni singola

commissione. Al termine dei
lavori sono risultati eletti:
Commissione Personale, affari
generali, decentramento, vigili
urbani e partecipate –
Presidente Arianna Mensurati,
Vicepresidente Luigino Bucchi.
Commissione Bilancio, pro-
grammazione economica, rap-
porti con la partecipata, tributi e
patrimonio – Presidente
Alessandro Gazzella,
Vicepresidente Luca Piergentili.
Commissione Urbanistica, edili-
zia pubblica e privata, ambiente,
antichità e belle arti e sito UNE-
SCO – Presidente Giuseppe

Zito, Vicepresidente Luigi
Geronzi.
Commissione Lavori Pubblici,
igiene urbano, servizi idrici e
trasporti – Presidente Angelo
Galli, Vicepresidente Enrico
Alessandrini.
Commissione Pubblica
Istruzione, sport, tempo libero e
turismo – Presidente Gianluca
Paolacci, Vicepresidente Laura
Mundula.
Commissione Sanità, assistenza,
Servizi Sociali e Protezione
Civile – Presidente Adele
Prosperi, Vicepresidente
Antonella Di Cola.

Commissioni consiliari,
eletti i presidenti e vice

Tutti i presidenti e i vicepresidenti delle sei
commissioni presenti in Consiglio Comunale



Il PD denuncia situazioni di abbandono e stato di estremo degrado

“La Ladispoli dimenticata”
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“In seguito al nostro comunicato del 19 agosto
nel quale chiedevamo interventi in merito agli
scavi non ripristinati, molti sono stati i com-
menti sullo stato delle strade di Ladispoli. Una
concittadina in particolare ci ha invitato a fare
con lei una passeggiata per mostrarci lo stato
delle strade in zona Caere Vetus. Abbiamo pas-
seggiato con lei attraversando molte vie, tra le
quali Via Arenile di Torre Flavia, Via dei
Campi Torre Flavia, Via Fregene, Piazza L.
Odescalchi, Via Lavinio, Via Tirrenia, Via
Milano. Abbiamo potuto constatare, come
mostrano le foto, uno stato di estremo degrado
sia del manto stradale che dei marciapiedi.
Alcune zone sono particolarmente pericolose
per l’attraversamento, date le buche e i dissesti,
in altre è ormai praticamente assente la segna-
letica orizzontale a causa di mancati interventi
di manutenzione. Ci ha raccontato di anziani
che cadono, di impossibilità di uscire per chi è
costretto in carrozzina, assolutamente impossi-
bile da condurre per quelle strade, di sporcizia
stratificata, di muri pericolanti per i passanti.
Durante la campagna elettorale le strade del
centro hanno goduto di interventi parziali, ed il

resto di Ladispoli? Ladispoli è una, come conti-
nuiamo a ripetere non esistono quartieri di
serie A e quartieri di serie B, ma unicamente un
territorio che deve essere considerato in ogni
sua parte. Sollecitiamo l’amministrazione ad
intervenire immediatamente per garantire la
sicurezza dei cittadini”. Nota a firma del Partito
Democratico di Ladispoli.

“Il PD di Ladispoli condanna la vile e sconsi-
derata azione che ha mosso la mano di chi ha

imbrattato con una svastica la targa, posta a
Torino, in ricordo di Tina Anselmi. Una
donna simbolo della storia Repubblicana ita-
liana. Partigiana, parlamentare, Ministro del
lavoro e della sanità che ha contribuito alla
stesura di molte leggi importanti in tali setto-
ri e del mondo femminile. Non è certo l’azio-

ne scellerata di questi imbrattatori fascisti a
farci dimenticare che, grazie a donne eccel-
lenti come Tina Anselmi, oggi viviamo in
libertà. Per questo importante valore, con
forza gridiamo, Onore e Viva Tina Anselmi”.
Così in una nota del Partito Democratico di
Ladispoli.

PD: “Condanna per l’atto compiuto
a Torino sulla lapide di Tina Anselmi”

Lettera aperta sugli accessi alle spiagge libere per i diversamente abili

Estate sicura, ma con troppi “ma”

Riceviamo e pubblichiamo: “Già
da fine maggio, a Ladispoli, si par-
lava di “Estate sicura 2022”, intro-
ducendo una serie di accortezze e
di servizi per permettere a tutti, in
sicurezza, di poter usufruire delle
spiagge libere. Anche ai disabili
sarebbe stato finalmente consenti-
to di accedervi e di potersi fare il
bagno grazie all’aiuto del persona-
le e all’ausilio delle sedie job. Però
ci sono diversi “ma”. Usando
come cavia mio marito in carrozzi-
na abbiamo fatto un test casalingo
per testare le nuove passerelle blu,
credo in materiale plastico, o di

resina, che sono state messe come
prolungamento dei marmittoni già
presenti da alcuni anni. In partico-
lare abbiamo provato i due varchi
sulla spiaggia libera di Marina di
Palo. La discesa è pericolosa, trop-
po ripida, i lastroni troppo distanti,
le rotelle davanti si infilano nelle
fessure, rischiando di fare impen-
nare la carrozzina. La piazzola di
sosta ha addirittura un gradino
rispetto alla passerella. La risalita
in autonomia impossibile, senza
aiuto il disabile rimane a valle, e
chi spinge deve essere pure robu-
sto. Risultato del test fai da te: rin-

graziando Dio abbiamo riguada-
gnato la sede stradale non senza
fatica e sfidando il pericolo.
Passerella bocciata, per conto mio e
di mio marito. La pendenza legale
non può essere superiore all’8%,
ad esempio. Non ci sono né bagni,
né docce che possono essere usati
anche dai disabili in carrozzina.
Non ci sono stalli per le  auto dedi-

cati ai portatori di handicap a suffi-
cienza. Quindi come facciamo a
dire che queste spiagge possano
essere fruibili in maniera universa-
le? Ad onore di verità sono stata
invitata a colloquio, diverso tempo
fa, dall’assessore al turismo, Marco
Porro, ma con estremo rammarico
dovetti declinare l’appuntamento.
Precedentemente però, il 30 di giu-

gno, avevo già protocollato delle
osservazioni personali, alle quali
non è mai stata data risposta. Ora
vediamo che le sedie job sono state
derubricate a modeste carriole. C’è
qualcosa che non va. L’estate volge

al termine e i disabili che non pos-
sono permettersi lo stabilimento
andranno al mare l’anno prossimo.
Speriamo”.

Paola Camilletti 
Stefano Salvioni

Sicurezza, i consiglieri Marongiu e Paliotta:
“Più controlli e progetti di inclusione giovanile”
“La sicurezza è un tema fondamentale per la
vita delle persone. Sicurezza dei luoghi, per le
famiglie, per i giovani. Un argomento che si
lega in maniera chiara alla qualità della vita
della nostra città. Per questo a luglio scorso
come gruppi consiliari La Forza della Comunità
e Con Silvia per Ladispoli avevamo presentato
un’interrogazione all’Amministrazione
Comunale per chiedere che fossero attenzionati
i luoghi - come l’area tra via Ancona e via
Odescalchi, a ridosso dei chioschi di piazza
Rossellini - dove sono evidenti fenomeni di ille-
galità. Situazioni dove spesso appaiono fuori
ogni controllo le azioni di gruppi violenti, grup-
pi spesso composti da minorenni. Spiace con-
statare come non ci sia stata nessuna risposta da

parte dell'Amministrazione del sindaco
Grando, sia su quanto si intenda fare in termini
di controllo e di progettualità, sia per il coinvol-
gimento dei giovani in attività che possano pre-
venire disagio ed emarginazione. Gli episodi di
violenza accaduti nell'ultimo mese nella nostra
città dimostrano che l'allarme è fondato e che

non si può sottovalutare ancora la situazione.
Chiediamo quindi che l'Amministrazione
Comunale convochi tutte le componenti che
possono portare un contributo per la creazione
di un clima diverso nella nostra città, più inclu-
sivo e più rispettoso dei diritti fondamentali”.
Per il Gruppo Consiliare “La forza della comu-
nità” la Consigliera Silvia Marongiu, e per il
Gruppo Consiliare “Con Silvia per Ladispoli” il
Consigliere Crescenzo Paliotta.



Il vescovo Ruzza presenta la seconda edizione della rassegna “CustodiAmo il Creato”

“Insieme per metterci il cuore e la faccia”
Un mese di iniziative con la Diocesi di Civitavecchia-Tarquinia e Porto-Santa Rufina
per sensibilizzare ai temi dell’enciclica “Laudato sì” di Papa Francesco
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«La Chiesa italiana dedica il
mese di settembre alla custo-
dia del Creato: come cristiani
ci assumiamo la responsabilità
di essere attenti nei comporta-
menti perché abbiamo tutti il
dovere di vivere in modo eco-
sostenibile. Con questa parti-
colare sensibilità, le due dioce-
si di Civitavecchia-Tarquinia e
di Porto-Santa Rufina hanno
pensato una serie di eventi che
possono aiutarci alla sensibi-
lizzazione e anche alla rifles-
sione». Così il vescovo
Gianrico Ruzza ha presentato
la seconda edizione della ras-
segna «CustodiAmo il Creato»
proposta dalle due diocesi,
unite nella persona del vesco-
vo, per sensibilizzare ai temi
dell’enciclica Laudato si’ di
Papa Francesco. Il presule ha
aperto l’iniziativa oggi, 1° set-
tembre, nella “Giornata nazio-
nale per la custodia del
Creato”, incontrando i giorna-
listi presso la Curia vescovile
di Civitavecchia-Tarquinia.
Affiancato da Chiara Barbera,
Emanuela Chiang e Lorenzo
Mancini, tra gli animatori del-
l’iniziativa nelle due diocesi,
nonché dai rappresentanti
degli uffici pastorali, monsi-
gnor Ruzza ha illustrato il
ricco calendario di appunta-
menti che prenderà il via
domenica 4 settembre, alle ore
17, con la celebrazione eucari-
stica che presiederà presso il
Frantoio Olitar in Via Pratini
del Marta a Tarquinia. Per
tutto il mese verranno pro-
mosse iniziative culturali,
spettacoli, passeggiate, visite
naturalistiche, liturgie e cele-
brazioni in diversi luoghi delle
due diocesi «per sperimentare
insieme delle bellezze della
natura». L’invito del vescovo è
di «metterci davvero il cuore e,
se possibile, anche un po' la
faccia, per annusare quest'aria

nuova che vogliamo vivere.
Un impegno importante, a
tutto campo - uno stile di vita
diverso, una corresponsabilità
al Bene comune, un’educazio-
ne all’altro -, per custodire il
grande dono che il Signore ci
ha fatto».

Il calendario delle iniziative
4 settembre - Messa per il
Creato insieme al mondo agri-
colo - Ore 17 - Frantoio Olitar,
Via Pratini del Marta a
Tarquinia. «CustodiAmo il
creato» inizia con il pensiero
alla «madre terra» e a chi se ne
prende cura, coltivandola. La
preghiera in un luogo di lavo-
ro, il Frantoio Olitar, in conti-
nuità con gli incontri sinodali,
vuole esprimere la vicinanza
alle donne e agli uomini impe-
gnati con fatica e difficoltà a
garantire il cibo per tutta la
comunità.
9 settembre - «Il grido della
Terra. Canzoni per un cristia-
nesimo aperto al sociale».
Concerto e testimonianza di
don Mimmo Iervolino, parro-
co a Pomigliano D’Arco e ani-
matore Laudato si’.
Ore 19.30 – Parrocchia
Natività di Maria Santissima,

Via dei Santi Martiri di Selva
Candida, 7 a Roma. Tra rock
melodico e dance-music il
sacerdote cantautore propone
una riflessione musicale su
temi come la giustizia sociale,
la guerra, il cambiamento cli-
matico, la povertà, la malapoli-
tica, le divisioni nella Chiesa.
11 settembre - Mare di giovani.
Visita alla Riserva naturale alle
saline di Tarquinia, cena e
musica al mare. Ore 17 – Casa
di Spiritualità Regina della
Pace – Tarquinia: La custodia
della casa comune parte dalla
conoscenza della natura
accanto a noi, riscoprirne la
bellezza in comunione con
altri inaugura un rinnovato
sguardo sulle altre creature.
16 settembre - «Chiama la
Luna» - Spettacolo di teatro
della compagnia Avanzi di
Scena per la regia di Marco
Paniccia su testi di Laura
Angeloni con gli attori: Marco
Paniccia, Eleonora
Piermarocchi, Laura Farina,
Riccardo Schioppa, Fabrizio
Loreti, Chiara Barbera,
Daniele Barbera. Ore 21 -
Teatro Buonarroti, via
Buonarroti 13, Civitavecchia.
L’ecologia integrale, ancor

prima che nel tipo di disposi-
zione verso la natura, interpel-
la la qualità delle relazioni a
partire da come ci rapportia-
mo con noi stessi, per seguire
con il modo in cui siamo legati
agli altri e ad altro. In questa
dimensione «CusotodiAmo il
creato» accoglie nel suo per-
corso lo spettacolo «Chiama la
luna». Realtà e finzione.
Sincerità e omertà. Una cena
tra amici costruirà il palcosce-
nico nel palcoscenico, dove i
personaggi finiranno per tro-
varsi stretti nelle difficoltà di
una realtà vissuta in parallelo e
all’insaputa degli altri. Ma un
gioco dal sapore amaro e sadi-
co scoprirà le carte. Ciascuno
dei personaggi si troverà ad
affrontare i propri spettri,
rispetto ai quali farà le proprie
scelte. In ballo resterà la since-
rità degli affetti, sconvolta e
ridimensionata dai ripetuti
colpi di scena regalati dallo
spettacolo, in un frenetico rin-
corrersi di emozioni e stravol-
gimenti, che dal comico porte-
ranno al drammatico, finendo
per offrire, all’esito, un
momento di seria riflessione
sulle dinamiche umane, tra
miseria ed orgoglio.

17 settembre - Musichiamo nel
Creato - Ore 20.30 - Teatro
Buonarroti, via Buonarroti, 13,
Civitavecchia. Con parole e
musica Androman, Blince,
Irene Gargiulli e gli Shylock
alcuni artisti e gruppi musicali
tra i giovani del territorio pro-
pongono i loro sentieri sonori
per soffermarsi a riflettere
sulla connessione del tutto e
sulla responsabilità che questa
consapevolezza porta nelle
scelte personali e delle comu-
nità
18 settembre - Messa con i gio-
vani e visita alle Cascatelle di
Castel Giuliano - Ore 10 – par-
rocchia di San Filippo Neri,
Piazza Santa Croce, 4 a Castel
Giuliano (Bracciano)
Ai giovani è affidato il compi-
to di riconnettere la dimensio-
ne spirituale con la cultura
ambientale per diffondere
nella società quello sguardo di
Dio che nel libro della Genesi
contemplando la sua creazio-
ne «vide che era cosa buona».
19-23 settembre - Alzati e
pedala - Staffetta ecologica in
bicicletta. Partenza e arrivo
dalla Cattedrale della Storta,
Via del Cenacolo, 45 a La
Storta (Roma). 

«L’equilibrio della Chiesa
ricorda quello della bicicletta
che cade se sta ferma ma «va
bene» se è in movimento».
(Papa Francesco, 24 aprile
2018). La staffetta ecologica in
bicicletta attraverserà il territo-
rio della diocesi di Porto-Santa
Rufina, coinvolgendo parroc-
chie e istituzioni. Oltre 150 chi-
lometri che saranno percorsi
dal 19 al 23 settembre per acco-
gliere il messaggio
dell’Enciclica Laudato si’. 
Il nostro pianeta sta soffrendo
e i cambiamenti climatici ne
sono il segnale più evidente.
Gli esseri umani, soprattutto i
più deboli, pagano le conse-
guenze dell’eccessivo sfrutta-
mento della terra, del consu-
mo ossessivo di beni e delle
insostenibili disuguaglianze
sociali che da ciò derivano.
Alzati e pedala vuole risve-
gliare le coscienze, alimentare
la passione per la cura del
mondo, educare alla pace inte-
riore e all’alleanza tra uomo e
il creato, per corrispondere al
progetto del Creatore. La bici-
cletta che simboleggia l’impe-
gno di ciascuno a “pedalare” il
cambiamento; le comunità che
accoglieranno la bicicletta sim-
boleggiano il nostro rinnovato
impegno comunitario; l’ali-
mentazione elettrica simboleg-
gia l’adozione di nuovi stili di
vita capaci di rispettare la crea-
zione che Dio ci ha donato.
23 settembre - Lodiamo il crea-
tore - Ore 19.30 - Cattedrale
della Storta - Via del Cenacolo,
45 a La Storta (Roma).
«CustodiAmo il creato» con-
clude la sua strada rivolgendo
la preghiera al Padre del cielo
e della terra, chiedendogli per-
dono per le ferite inferte
all’opera delle sue mani, alla
natura e ai suoi figli più fragili,
e ringraziandolo per il dono di
ogni creatura.

Approvata anche la convenzione con Tolfa per la gestione dei servizi scolastici del plesso di Santa Severa Nord
Santa Marinella, disco verde unanime al progetto 
di riqualificazione delle aree esterne alla Stazione

Dopo un intenso dibattito avuto negli ultimi mesi, nella sede
comunale di Santa Marinella, il 1 settembre in via Cicerone 25 si
è svolto il consiglio comunale che visto l’approvazione dei tre
punti all'ordine del giorno. In primis è stata approvato all'unani-
mità il progetto definitivo relativo alla riqualificazione delle aree

esterne della Stazione Ferroviaria, progetto redatto in collabora-
zione con RFI. Un intervento fortemente voluto dal Sindaco
Pietro Tidei e dal capogruppo di maggioranza Andrea Amanati,
suddiviso in più fasi. In un primo momento è stato possibile ese-
guire la riqualificazione della parte interna della stazione con la
realizzazione di un ascensore, un bagno per donne e disabili e
l'altro per uomini, con l'aggiunta di pensiline lungo i binari 1 e 3,
d'ora in poi l'opera sarà avviata verso la sua fase finale che inte-
resserà l'area esterna del sito. Come su carta, previsto un percor-
so apposito che renderà la circolazione più fluida ed ordinata.
Piazza Giacomo Matteotti avrà a disposizione nuovi parcheggi e
sempre nella struttura sarà presente un ufficio dedicato al bike-
sharing. Una novità in più che renderà la stazione ferroviaria di
Santa Marinella non solo più grande e moderna, ma anche fun-
zionale. In aula è stata approvata con voti favorevoli all'unanimi-

tà anche per quest'anno la delibera presentata dall'assessora alla
Pubblica Istruzione Stefania Nardangeli circa lo schema di con-
venzione ai sensi dell'art. 30 del Dlgs 267/2000 tra i comuni di
Santa Marinella e Tolfa per la gestione dei servizi scolastici della
scuola sita a Santa Severa Nord, il cui obiettivo è garantire gli
stessi servizi a tutti i cittadini in collaborazione con il comune di
Tolfa. Approvata infine la mozione proposta dai consiglieri di
minoranza Massimiliano Calvo e Bruno Ricci sull'intitolazione
del parco di via della Libertà alla memoria di Norma Cossetto, la
studentessa universitaria istriana, gettata in una foiba dai parti-
giani jugoslavi, medaglia d'oro al merito civile e sulla realizzazio-
ne in suo nome di un roseto presso il parco. La seduta è termina-
ta con il messaggio del sindaco: "Ritengo che non bisogna cancel-
lare la memoria, ma mantenere l'impegno di questa amministra-
zione e approvare la mozione".



Un tunisino di 35 anni è finito nella rete della Polizia di frontiera: individuato
tra i passeggeri in procinto di sbarcare dal traghetto proveniente da Tunisi
Ricercato per sequestro, estorsioni
e lesioni: arrestato a Civitavecchia
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Altro colpo messo a segno
dalla squadra di polizia giudi-
ziaria della Polizia di frontiera
che, nei giorni scorsi, ha tratto
in arresto un cittadino tunisi-
no di 35 anni residente da
tempo in provincia di Vicenza,
a carico del quale vi era un
provvedimento di cattura
emesso dal Tribunale di
Vicenza per i reati di sequestro
di persone, estorsione e lesioni

aggravate e continuate.
L’uomo, all’inizio dell’estate,
insieme ad altri suoi connazio-
nali sequestrava un altro gio-
vane tunisino, colpevole a loro
dire di avergli sottratto un
grosso quantitativo di sostan-
za stupefacente. La vittima
veniva condotta in ore nottur-
ne e contro la sua volontà in
un luogo in aperta campagna,
dove gli venivano inferte

numerose lesioni utilizzando
dei coltelli ed un’ascia, chie-
dendogli per il giorno succes-
sivo la consegna di una ingen-
te somma di denaro, minac-
ciando in caso contrario di vio-
lentarlo e poi ucciderlo. Il sog-
getto arrestato, pluripregiudi-
cato e particolarmente perico-
loso, veniva individuato tra i
passeggeri in procinto di sbar-
care al porto di Civitavecchia

dalla nave in arrivo da Tunisi.
L’attività operativa, considera-
to lo spessore criminoso del
soggetto in questione, veniva
attentamente pianificata, con-
siderata anche la presenza
degli altri numerosi passegge-
ri, che dovevano essere tutela-
ti da eventuali reazioni del-
l’uomo. La professionalità del
personale operante consentiva
di portare a termine l’arresto

senza particolari difficoltà ed
infatti gli agenti intervenuti,
dopo essersi assicurati che non
vi fossero pericoli per gli altri
passeggeri a bordo, riuscivano
ad isolare ed immobilizzare
l’uomo, procedendo quindi
alla sua cattura. L’arrestato,
dopo le formalità di rito, veni-

va condotto presso la casa cir-
condariale di Civitavecchia.
L’attività effettuata dimostra
ancora una volta l’efficienza
dei controlli che gli uomini del
dottor Destro, dirigente della
Polizia di frontiera, svolgono
quotidianamente all’interno
del bacino portuale. 

Il PD rimane fermamente contrario
a progetti di pescicoltura sul territorio

Vitali: “Sconto nelle bollette, 
bene Tedesco e malissimo Tidei”

“La Lega, attraverso il suo consigliere
Cacciapuoti, sostiene che non si deve respingere
l’idea di un impianto di pescicoltura senza averlo
approfondito e che, aggiunge, in generale non si
debba, secondo le sue testuali parole, “rinunciare
a qualsiasi progetto”. In primo luogo, siamo stan-
chi di questa litania, simile ad una leggenda
metropolitana che si è affermata tra i più disatten-
ti in città, che Civitavecchia soffra per i progetti di
sviluppo che si sono nel tempo respinti o verso i
quali ci si è opposti. Questa è una colossale falsità!
La verità è esattamente un'altra. La popolazione
soffre per i progetti, che solo apparentemente
avrebbero portato sviluppo, che si sono accolti o
che abbiamo dovuto subire. La città deve costrui-
re un proprio disegno di sviluppo a partire, a
nostro giudizio, da alcuni paradigmi; tra questi
essenziale, riteniamo debba essere, la tutela rigo-
rosa dell’ambiente, del territorio, della costa e del
mare. Si deve abbandonare una pesante servitù
energetica che si è caratterizzata per l’uso di com-
bustibili fossili, con danni alla salute umana ed
ambientale. Si devono infine valorizzare le nostre
risorse. È solo in questo quadro che, secondo noi,
vanno valutati i progetti che eventualmente si
propongono al nostro già maltrattato territorio. In
secondo luogo, se la Lega ha necessità, con grande
ritardo in verità, di approfondire la proposta di
realizzazione di un impianto di pescicoltura al
largo della Frasca, lo faccia. Teniamo in gran conto
coloro che studiano. Noi lo abbiamo fatto e siamo
pervenuti alla facile conclusione che il
Monumento naturale della Frasca, il suo profilo
costiero e il mare vanno difesi da ogni aggressione

e che non siamo disposti a fare baratto della salu-
te e dell’ambiente per qualche posto di lavoro che
non rappresenterebbe in alcun modo una seria
direttrice di sviluppo. Al contrario ciò che potreb-
be, in quell’area, dare sviluppo ed occupazione è
un serio e radicale intervento di riqualificazione e
di valorizzazione peraltro già in itinere grazie al
progetto del Parco naturalistico e archeologico
finanziato con oltre 4 milioni di euro dall’Autorità
di Sistema Portuale (e il consigliere Cacciapuoti
dovrebbe saperlo dato che il Consiglio Comunale
ha recentemente approvato la variante urbanistica
legata al progetto). Per le iniziative che vadano in
questa direzione noi siamo disponibili ad offrire il
nostro incondizionato sostegno. Da qualche speri-
colata dichiarazione maliziosa, in campagna elet-
torale, per carpire qualche consenso, prendiamo
invece quanta più distanza è possibile”. Così in
una nota il Partito Democratico di Civitavecchia.

“Gli anni passano, i rapporti
migliorano, ma tu caro Tidei
sei sempre lo stesso: inaffida-
bile, inguaribilmente egocen-
trico e sbaglia chi (anche dalle
parti di casa mia) s’illude di
dare sostegno a una tua mag-
gioranza che ormai non hai.
L’attacco gratuito che fai oggi
al sindaco Tedesco è vergo-
gnoso. Anziché criticare la sua
iniziativa lo avresti dovuto
appoggiare, senza che nessu-
no ti debba preventivamente
chiamare. Perché tu sei il sin-
daco di Santa Marinella e non
di Civitavecchia ma tu sai
bene cosa paga Civitavecchia
all’Enel, perché nel 2000 face-
sti un bel discorso su Torre
Valdaliga Nord che è ancora
agli atti della Camera. Ma que-
sta è storia. Ha fatto bene il
sindaco Ernesto Tedesco, per-
ché la troppa disponibilità nei
confronti di Enel, durata anni,
ad oggi evidentemente è stata
fraintesa. Va ricordato che a
causa di un decreto emesso
dal governo Draghi sulla spin-
ta della crisi energetica è stato
dato il via libera a tutte le cen-
trali termoelettriche a carbone
di ripristinare la iniziale

potenza che avevano in origi-
ne. Ciò significa per
Civitavecchia oltre 4 milioni di
tonnellate di carbone all’anno!
La calcolatrice mi si è rotta
quando, interrogandola sul
Prezzo Unico Nazionale
attuale, andavo a sviluppare i
guadagni che Enel fa quotidia-
namente con Torre Valdaliga
Nord... È vergognoso che Enel
non tuteli in nessun modo la
città, lasciando i guadagni a
pochi intimi che stanno rifa-
cendo di nuovo affari miliona-
ri con il carbone. E nessuno
dice niente, soprattutto a sini-

stra: tutto va bene madama la
marchesa. Oggi Tedesco pizzi-
ca Enel e Tidei va subito in
difesa della azienda con cui è
in antichi contatti, anche a
costo di veder affossare una
iniziativa che va a favore
anche dei Comuni del com-
prensorio, in una situazione
delicata come questa. Enel
deve dare una mano al territo-
rio, trovi lei il modo: non esi-
ste che Civitavecchia continua
a macinare carbone. E se Tidei
non è d’accordo, pensasse alla
sua città". A parlare è il consi-
gliere Dimitri Vitali.

Energia, le proposte del PD
“Da alcune settimane stiamo sostenendo che è
opportuno che la città rivendichi un intervento
straordinario da parte dei produttori di energia
elettrica. Qualche giorno fa il Sindaco ha avan-
zato la proposta di uno sconto sulle bollette per
coloro che abitano nelle adiacenze di centrali a
carbone e, prima di un dibattito nel merito, cre-
diamo sia opportuno verificarne la percorribili-
tà. Riteniamo comunque necessario condivide-
re qualunque iniziativa concreta che dirotti
eventuali extra profitti, realizzati in questa diffi-
cile fase che il Paese attraversa, verso le persone
e le famiglie che soffrono particolarmente gli
effetti della crisi sui propri livelli di vita.
Ovviamente non saremmo disponibili a cedi-
menti sul terreno della tutela della salute dei cit-
tadini e, per maggiore chiarezza, non saremmo
disponibili a eventuali deroghe all’insopprimi-
bile esigenza che il territorio esca, nei tempi pre-

visti, da un sistema di produzione di energia
tramite l’utilizzo di combustibili fossili. Si può
immaginare di aprire un tavolo di confronto
con gli enti produttori ma non in una logica di
scambio in danno di salute e ambiente.
Suggeriremmo, senza porre le cose in contrap-
posizione o in alternativa, al Sindaco di ascolta-
re senza pregiudizio anche le proposte che ven-
gono dagli altri. Di recente abbiamo, ad esem-
pio, suggerito tra le proposte che il PD vorrebbe
nell’immediato sostenere, di aprire un tavolo di
confronto e discussione con Enel e Tirreno
Power affinché si determini di indirizzare
importanti risorse verso interventi di riqualifi-
cazione della città e del verde pubblico in parti-
colare. Comunque, come si fece nelle migliori
stagioni di contrattazione con gli enti produtto-
ri di energia elettrica, sarebbe ragionevole e con-
sigliabile che sia la città, nel suo insieme, senza

barriere politiche a individuare le proposte da
avanzare. Ciò al fine di dare maggiore forza e
consistenza alle rivendicazioni. Siamo del pare-
re che gli interessi dei cittadini debbano essere
perseguiti senza calcoli cinici in ordine ad una
campagna elettorale in corso o a qualche con-
senso in più per una parte politica.
Confermiamo, con questo spirito, la nostra
volontà a confrontarci con tutti: con le istituzio-
ni ma anche con le forze sociali (Organizzazioni
sindacali di lavoratori e delle imprese, dei com-
mercianti e degli artigiani) al fine di identificare
le migliori proposte da avanzare e le iniziative
necessarie ed utili a realizzarle. Siamo certi che
saranno colte le ragioni profonde che inducono
ad una battaglia comune per difendere nel
modo migliore gli interessi della comunità citta-
dina”. Così in una nota il Partito Democratico di
Civitavecchia.



“Mentre il Cinque Stelle dorme, 
noi realizziamo i ‘loro’ sogni”

Gli imprenditori
della Perla fanno rete

Autostrade del mare, crociere e yacht: è stato un tutto esaurito
Boom di traffici: un agosto
come non si vedeva da tempo
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Boom per le isole, traghetti
pieni, lunghe file agli imbar-
chi come non si vedeva da
tempo, grande lavoro per gli
operatori portuali. E ancora
crociere che hanno ripreso
appieno, un marina yachting
che, seppur non ancora strut-
turato, ha fatto registrare un
tutto esaurito. E le merci che
si stanno facendo spazio.
Quello che si è visto ad agosto
è stato un porto di
Civitavecchia in salute, in
piena ripresa dopo gli anni
difficili della pandemia di cui
ancora oggi, comunque, si

pagano gli effetti.
Traghetti - Sono stati circa
170mila i passeggeri delle
Autostrade del mare che sono
stati movimentati nel solo
mese di agosto e più di 50mila
le auto al seguito. Nei quattro
weekend del mese dedicato
alle ferie estive, una media di
40mila passeggeri è transitata
per il porto di Roma, con il
boom registrato nel fine setti-
mana di ferragosto, quando
sono stati movimentati in
porto oltre 100mila passegge-
ri, in questo caso tra
Autostrade del Mare e crocie-

re; 37.620 i passeggeri dei tra-
ghetti, 22.770 per gli imbarchi
e 14.850 quelli in sbarco, per
un totale di 11.220 auto al
seguito, 7.299 imbarcate e
3.921 sbarcate. Un agosto da
tutto esaurito, quindi, con
169.846 passeggeri che hanno
utilizzato i traghetti Grimaldi
Lines, Gnv e Moby – per sette
partenze quotidiane da
Civitavecchia alla Sardegna –
con 50.430 auto al seguito,
diretti soprattutto nelle isole e
in Sardegna come prima
meta. Le altre destinazioni
sono Barcellona, Tunisi e

Palermo che hanno contribui-
to ai grandi numeri registrati.
Un traffico che non si ferma e
proseguirà almeno fino alla
metà di settembre con i rientri
di chi ha scelto di andare in
vacanza in questo periodo.
Crociere - Fino almeno ad
ottobre prosegue il traffico
intenso delle crociere che da
gennaio a luglio aveva già
sfondato la quota del milione
di passeggeri. Sessantamila i
crocieristi nel solo finesetti-
mana di Ferragosto, quando
sono state ormeggiate nelle
banchine di Rct ben 12 navi

da crociera.
Marina Yachting - In attesa di
vedere realizzato il progetto
del Roma Marina Yachting, il
bacino del porto storico ha
ospitato fino ad oggi 76
imbarcazioni, 65 nei soli mesi
estivi e 22 ad agosto: di queste
ben 4 erano gli yacht da sogno
di Mohammad bin Salman al
Sa’ud, principe ereditario e
membro della famiglia reale

dell’Arabia saudita, curati
dall’agenzia Luise associates.
Operatori portuali - Gran
lavoro anche per gli operatori
portuali, circa 200 quelli che
ogni weekend sono stati
impegnati tra servizi tecnico
nautici, imprese, società di
interesse generale, Adsp,
Capitaneria di porto, Polizia
di frontiera, Carabinieri e
Guardia di Finanza.

“Il Movimento 5 stelle conti-
nua a sfogliare le pagine del
suo libro dei sogni, scritto
mentre nei 5 anni a Palazzo
del Pincio dormivano. Ma il
sonno arretrato è tanto, per-
ché paiono ancora belli
addormentati nella città in cui
vivono, tanto da non vedere
la riqualificazione in corso su
interi quartieri (San Liborio,
Campo dell’Oro, San
Gordiano, Boccelle, Casaletto
Rosso) e i cantieri aperti in
ogni dove per riportare alla
decenza le strade dopo anni
di mancati interventi. Non
solo sull’efficientamento
energetico, ma su tutti gli
aspetti relativi all’assessorato
ai lavori pubblici (e per la
verità su tutta l’attività ammi-
nistrativa) c’è finalmente una
programmazione sugli inter-
venti, pur nelle difficoltà che
non solo i comuni, ma tutta
l’Italia sta attraversando.
Torniamo comunque a dire
che sulla questione specifica
di Engie, loro non sono anda-
ti avanti in quanto l’assessore

all’ambiente non voleva che il
progetto si facesse , perché
contrario ad ogni ipotesi di
partenariato con i privati, in
perfetta linea con il pensiero
dei 5 stelle. Per agevolarli pre-
pareremo qualche dossier al
confronto pubblico con gli
esponenti locali del M5s, che
chiediamo da tempo imme-
more. In fondo non ne hanno
indovinata una né qui né

nelle altre città dove hanno
amministrato (Roma, Torino,
Livorno, da ultimo pure
Pomezia) e dalle quali sono
stati mandati via a calci dagli
elettori perché considerati
incapaci: e in fondo se uno
non è buono per sé, figurarsi
se può essere buono per gli
altri”. Nota a firma del
Coordinamento di
Civitavecchia.

Il Comune di Santa Marinella con
l’assessore alle Attività Produttive
Emanuele Minghella sostiene
tutte la attività commerciali della
cittadina che hanno partecipato al
Bando Reti d’Impresa, emesso
dalla Regione Lazio, che destina
15 milioni di euro ai Comuni lazia-
li ed ai Municipi di Roma Capitale
per favorire la costituzione, l'avvio
e il consolidamento  di quelle real-
tà imprenditoriali ed economiche
su strada. Un bando che permette-
rà anche la riqualificazione e valo-
rizzazione del territorio attraverso
un contributo di 100 mila euro,
con cui sarà possibile investire
proprio per raggiungere questo
obiettivo. Il territorio di Santa
Marinella, con il suo grande patri-
monio storico, artistico e culturale
e che si estende dal Castello di
Santa Severa fino all'importante
sito archeologico di Castrum
Novum mare, è stato uno dei
primi comuni del Lazio ad aver
aderito al Bando presentando un
progetto. Altro fatto veramente
importante sempre come sottoli-
neato dall’assessore Minghella ha
aderito tra i Comuni del Lazio,

presentando un progetto che coin-
volge oltre 45 commercianti. Tutto
ciò sta a significare che anche le
iniziative di rilancio della cittadina
balneare che sta portando avanti
l’attuale amministrazione hanno
indotto molti operatori a voler
investire nelle loro attività. Un
segnale molto positivo anche in
previsione di una futuro progres-
siva crescita economica di Santa
Marinella. Con i Fondi del bando
regionale sarà possibile creare una
vera rete locale di imprese, ovvero
un progetto consolidato e svilup-
pato nel tempo attraverso attività

che mirano a costruire e presenta-
re un’offerta turistica integrata, di
eccellenza, che coniuga elementi
altamente caratterizzanti, quali
l’archeologia terrestre e subac-
quea, gli eventi culturali, oltre alla
possibilità di visitare e pernottare
in straordinarie dimore storiche
sul mare per generare esperienze
nuove, vendibili ed originali.
L’amministrazione comunale
intende attivare un percorso che
favorisca una strategia mirata,
volta ad innalzare l'offerta turisti-
ca del territorio, generando nuovi
flussi di visitatori.

I numeri del Civitavecchia Summer Festival
Un milione di interazioni social. Il Sindaco: 
“Abbiamo alzato l’asticella sui grandi eventi”
Oltre trentamila presenze agli spettacoli,
superato il tetto del milione di interazioni
sui social. Questi alcuni dei numeri di
Civitavecchia Summer Festival, la mani-
festazione che dall’11 al 26 agosto ha
vivacizzato l’estate civitavecchiese dal
palco della Marina. Il sindaco Ernesto
Tedesco ha così ricevuto questa mattina il
direttore artistico Giordano Tricamo, per
tracciare un bilancio della rassegna.
“Volevamo alzare l’asticella e ci siamo
riusciti”, ha commentato il Capo
dell’Amministrazione. “Il successo è sotto
gli occhi di tutti, ma il riscontro è ottimo
anche per quanto riguarda l’indotto che

gli eventi hanno portato in città: il riscon-
tro delle attività ricettive è ottimo.
Senz’altro l’edizione 2022 del Festival ci
ha suggerito alcune modifiche per miglio-
rare ulteriormente l’organizzazione dei
grandi eventi del prossimo anno, ma cui
penseremo a tempo debito: intanto mi
corre l’obbligo di ringraziare Stazione
Musica, Shining Production, l’assessore
Emanuela Di Paolo, tutti gli uffici del turi-
smo e della cultura, l’Anps, il Noa, la
Protezione Civile, la Croce Rossa, le forze
dell’ordine e la Polizia Locale e tutti i
volontari, davvero tantissimi, che hanno
reso possibili gli spettacoli”.
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Tutto è pronto per il fischio d’inizio del
Campionato di Eccellenza 2022/2023.
La SSD Academy Ladispoli è nel girone
A. Si inizia domenica 4 settembre con-
tro il Fiano Romano alle ore 11.00 pres-
so lo stadio Angelo Sale di Ladispoli. La
Società rossoblu ha lavorato sodo per
tutta l’estate nella costruzione di una
rosa che possa essere competitiva ma
allo stesso tempo con i piedi per terra.
“Siamo in un girone molto competiti-
vo”, commenta la presidente onoraria
Sabrina Fioravanti. “Eravamo consape-
voli del fatto che il ritorno alla formula
classica con 2 gironi avrebbe alzato il
livello medio del campionato. - prose-
gue - Ci sono squadre che sono sicura-
mente più attrezzate di noi e che parto-
no con l’ambizione di essere protagoni-
ste. Certamente le rispettiamo, ma non
le temiamo. Parlando di obiettivi non
ho intenzione di caricare troppo le
aspettative. Veniamo da una stagione
particolare che siamo riusciti comun-
que a concludere al 5° posto in classifi-
ca. Quello che mi aspetto è una squadra
che, anche se giovane, sia pronta a dare
tutto per i colori della maglia. Il resto
sarà una conseguenza. Abbiamo com-
posto una formazione con nuovi innesti

importanti. La rosa è stata stravolta
rispetto allo scorso anno. Abbiamo
volutamente abbassato l’età media, e
tra i pali ci siamo concessi il lusso di tes-
serare il portiere più forte della catego-
ria, Alessio De Angelis. - conclude
Sabrina Fioravanti - Voglio sottolineare
che mai come quest’anno abbiamo dato
valore al nostro settore giovanile. Tutto
lo staff tecnico ha avuto trascorsi in
questo settore e per la prima volta tutti
gli Under aggregati in prima squadra

hanno disputato almeno 3 stagioni
nelle nostre squadre giovanili.
Crediamo nei giovani, nel loro gioco
spensierato. Sono sicura che faranno
bene. Inoltre voglio approfittare per
invitare i nostri tifosi a sostenerci, tutti
abbiamo bisogno di sentire il calore
della città, un aspetto che ritengo fon-
damentale. Forza Ladispoli sempre”.

IL DS GIOACCHINO LA PIETRA
Sulla stessa linea il Direttore sportivo

Gioacchino La Pietra: “Sarà una stagio-
ne molto dura col ritorno ai due gironi,
assieme a noi ci saranno club blasonati
e piazze importanti. Non sarà semplice,
ma daremo il massimo. Abbiamo alle-
stito una rosa che riteniamo possa com-
petere, ma, con il mercato ancora aper-
to, continuiamo a guardarci attorno per
cogliere eventuali opportunità.
Qualche altro elemento per completare
la rosa potrebbe arrivare”. 

MISTER MICHELE MICHELI
Pronto e carico l’allenatore della prima
squadra dell’Academy, mister Michele
Micheli: “Sono carichissimo, non vedo
l’ora di scendere in campo e mettere in
pratica le nostre potenzialità. E’ vero la
permanenza nella categoria è il nostro
obiettivo, rimaniamo con i piedi per
terra. Ma sono convinto che abbiamo
tutte le carte in regola per dare del filo
da torcere anche a società molto più
strutturate e quotate di noi. Ringrazio i
vertici rossoblu, in particolare la “pres”
Sabrina Fioravanti, per avermi messo a
disposizione nomi di rilievo che hanno
fatto molto bene nelle passate stagioni,
anche in altri campionati. Una rosa ade-
guata alla categoria con giovani che

hanno voglia di mettersi in mostra ma
che dobbiamo avere la pazienza di
aspettare aiutandoli a crescere. Sono
contento e non vedo l’ora di iniziare e
speriamo di vedere tante persone allo
stadio perché tutti noi ne abbiamo biso-
gno. Vorrei ringraziare il mio staff
David Ernesti e Andrea De Macchi per
la loro professionalità ed il supporto
che ricevo quotidianamente”.

CAPITAN ANDREA CATESE
Suona la carica il capitano rossoblu
Andrea Catese: “Siamo pronti e moti-
vati. Il mio invito è quello di venire allo
stadio a sostenere la squadra. Siamo
consapevoli che la stagione non sarà
facile, ci sono squadre blasonate e ben
attrezzate, ma siamo convinti che pos-
siamo dire la nostra anche in un girone
difficile come quello di quest’anno.
Giocare davanti a tanta gente di
Ladispoli sarebbe ancora più bello.
Vedere i bambini e le famiglie sugli
spalti è qualcosa che da valore a tutto il
calcio dilettantistico, per cui l’auspicio è
sicuramente quello avere più sostenito-
ri possibile. Noi daremo comunque
tutti noi stessi per ricambiare questo
sostegno. Forza Ladispoli!”

Calcio - Domenica tutti allo stadio Sale, parte il campionato 2022/2023

Eccellenza, l’Academy ai nastri di partenza
La carica della “pres” Sabrina Fioravanti: “Mi aspetto una squadra 
che, anche se giovane, sia pronta a dare tutto per i colori della maglia”

Sono stati stabiliti i tre gironi della nuova Serie D
laziale per la stagione 2022/23, al via il prossimo
16 ottobre, ognuno di 10 squadre. Dopo le 18 par-
tite di stagione regolare, dal 12 marzo 2023 una
successiva fase ad orologio di 4 gare tra squadre
dello stesso girone determinerà le 16 partecipanti
ai playoff (le prime 5 di ogni raggruppamento e la
migliore sesta). Le competizioni, dagli ottavi alla
finale, stabiliranno la squadra promossa in Serie
C per la stagione 2023/2024. L’ultima classificata
di ogni girone invece retrocederà in Promozione,
mentre le ottave e none al termine della fase a oro-
logio disputeranno i playout, con tre incroci le cui
perdenti retrocederanno in Promozione.
L’esordiente neopromossa Mistercucina Dinamo
Ladispoli è inserita nel girone “B” delle teste di

serie Basket Bee Latina (prima lo scorso anno al
termine del proprio girone qualificatorio), Città
Futura Roma (arrivata seconda) e Petriana (terza),
esordirà in casa Domenica 16 Ottobre contro il
Cinecittà Basket Polaris. In casa Dinamo si confi-
da sulla possibilità di debuttare nel Palazzetto
dello Sport “A. Sorbo” di Via delle Primule, che
andrà però confermata in Federazione prima pos-
sibile, altrimenti l’appuntamento alla cittadinanza
per questa partita, che in qualche modo rappre-
senta una pietra miliare nella storia del basket cit-
tadino, sarà per le 18:30 alla palestra della scuola
Corrado Melone. La questione legata agli impian-
ti sportivi è sempre un tema molto delicato per la
Dinamo Ladispoli: “Purtroppo, o meglio, per for-
tuna” dichiara il Vice Presidente Francesco

Gianfreda “ogni anno di questi tempi la società si
trova di fronte a serie difficoltà logistiche, gli
spazi necessari per praticare il basket agonistico
sono pochi, e noi abbiamo sempre grandi proble-
mi per trovare gli spazi necessari per far giocare i
ragazzi. Invidiamo la pallavolo o altri sport che
possono fare le loro attività serenamente in pale-
stre più piccole di quelle necessarie per fare
basket, perché questo consente loro di avere
molte più strutture utilizzabili per allenamenti e
partite di campionato. Vogliamo provare a risol-
vere queste difficoltà in modo strutturale, e stia-
mo per questo cercando di realizzare soluzioni
innovative che facciano da volano a tutto il movi-
mento cestistico cittadino, facilitando il raggiun-
gimento di altri importanti obiettivi sportivi. Ora

però ancora una volta contiamo sulla disponibili-
tà e collaborazione delle Istituzioni, Scuola e
Amministrazione Comunale in primis, da cui il
nostro Presidente Luigi Fois ha già avuto primi
confortanti riscontri. Il tempo però stringe e riu-
scire a ottimizzare il reale utilizzo delle palestre e
delle strutture disponibili è sempre un processo
lungo e laborioso, che coinvolge molti attori
diversi; il 10 Settembre scadono i termini per
rispondere al bando comunale sull’assegnazione
delle palestre, e se le cose non cambieranno rispet-
to alla situazione in essere sarà un problema enor-
me. Noi restiamo fiduciosi, in questo momento
non abbiamo certezze ma abbiamo dei sogni, dei
valori da condividere, degli obiettivi da raggiun-
gere, e lo faremo con più ragazzi possibili”. 

Impianti sportivi di Ladispoli, Gianfreda: “Purtroppo gli spazi necessari per praticare il basket agonistico sono pochi”

Pallacanestro, la Dinamo pronta all’esordio in D



Mancini incontra i tecnici delle Nazionali Giovanili
“Confronto utile sul percorso di crescita dei ragazzi”
In FIGC la prima riunione del Club Italia con il Ct e gli allenatori delle Under azzurre
Primo incontro nella sede
della FIGC a Roma tra il Ct
Roberto Mancini e i tecnici
delle Nazionali Giovanili, una
delle novità di questa stagione
volta a rafforzare ulteriormen-
te il legame tra le Under
azzurre e la Nazionale mag-
giore attraverso uno scambio
costante di esperienze, infor-
mazioni e valutazioni tecnico-
tattiche. Il Commissario
Tecnico si è confrontato, nei
giorni scorsi, per circa due ore
con il coordinatore delle
Nazionali Giovanili Maurizio
Viscidi, con il responsabile
organizzativo del Club Italia
Mauro Vladovich e con i tecni-
ci delle sette squadre azzurre,
dall’Under 21 all’Under 15:
Paolo Nicolato, Carmine
Nunziata, Alberto Bollini,
Daniele Franceschini,
Bernardo Corradi, Daniele
Zoratto e Massimiliano Favo.
Nel corso della riunione, a cui
ha preso parte anche il segre-
tario generale della FIGC
Marco Brunelli, il Ct ha confer-
mato la volontà di proseguire
con gli stage dedicati ai giova-

ni che si metteranno in luce
nei prossimi mesi per poter
ampliare la base dei calciatori
selezionabili. Un nuovo per-
corso iniziato lo scorso mag-
gio, quando a Coverciano, gra-
zie all’intesa tra la FIGC e le
Leghe, Mancini aveva avuto
l’opportunità di vedere
all’opera 53 calciatori di inte-
resse nazionale. Allo stesso
tempo i tecnici delle Giovanili

saranno coinvolti, compatibil-
mente con i rispettivi impegni,
nei prossimi ritiri della
Nazionale maggiore per lavo-
rare insieme allo staff del Ct.
Tra le novità di questa stagio-
ne anche l’ampliamento della
rete di monitoraggio dei cal-
ciatori italiani impegnati
all’estero. “Sono incontri utili -
sottolinea Mancini - perché ci
permettono di avere una

panoramica completa sui
ragazzi più giovani e di con-
frontarci sul loro percorso di
crescita”. L’incontro è stato
anche l’occasione per analiz-
zare le prime amichevoli
disputate ad agosto
dall’Under 19 e dall’Under 18,
che a Coverciano si sono
imposte con un duplice 3-0 sui
pari età dell’Albania, e il dop-
pio test dell’Under 17 e

dell’Under 16 con Svizzera e
Inghilterra (bilancio di una
vittoria e un pareggio per la
squadra di Corradi e di un
successo e una sconfitta per
l’Under 16 di Zoratto). E sono
tanti gli impegni di prestigio
che attendono nei prossimi
mesi le Nazionali Giovanili,
dal Mondiale Under 20 alla
fase finale degli Europei
Under 21, oltre al consueto

appuntamento per l’Under 19
e l’Under 17 con le qualifica-
zioni ai rispettivi tornei conti-
nentali che prenderanno il via
nei mesi di settembre e otto-
bre. Dal canto suo la
Nazionale maggiore tornerà in
campo il 23 settembre a
Milano e il 26 a Budapest per
le ultime due gare di Nations
League con Inghilterra e
Ungheria.
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Anche il centro sportivo ceretano è presente
agli Europei Master di Nuoto con l’atleta
Monia Vincelli, nuotatrice in gara nella cate-
goria M45/49. Gli Europei di Nuoto in
vasca sono ospitati a Roma tra la piscina
olimpionica del Foro Italico e quella di
Pietralata, e hanno inaugurato le gare
Domenica 28 agosto 2022.  Roma 2022
Master vede così la partecipazione del cen-
tro sportivo e scuola nuoto federale FIN di
Cerveteri Tyrsenia Sporting Club “Fabiana
Straini” nella categoria 50 Dorso.

Europei Master di Nuoto, Cerveteri
in gara con Monia Vincelli (Tyrsenia S.C.)
Roma 2022 Master, il Tyrsenia Sporting Club “Fabiana
Straini” in gara con la nuotatrice nella categoria M45/49

Angelica Vannoli, 13 anni, ha
superato lo stage audizione
per l’ammissione al Mosa
Ballet School di Liegi, in
Belgio, per l’anno accademico
2022-2023. Il Mosa Ballet
School è una nuova scuola
internazionale ritenuta una
delle migliori scuole per la danza classica a
livello mondiale, con un piano pedagogico
pluridisciplinare, altamente professionaliz-
zante e con docenti di chiara fama interna-

zionale. La struttura di circa
10.000 mq è composta di 9
sale di danza, 8 sale per lo
studio di materie comple-
mentari e una ottima istruzio-
ne scolastica. La scuola del
Balletto di Civitavecchia
diretta da Caterina Lunati

formula i migliori auguri di buon prosegui-
mento ad Angelica con l’auspicio di una
brillante carriera come danzatrice di fama
internazionale.

La prestigiosa scuola internazionale di danza classica 
di Liegi è considerata una delle migliori al mondo
Angelica Vannoli ammessa 
al Mosa Ballet School



Si svolgerà dall’8 all’11 Settembre 2022
nel cuore pulsante di Roma, nella storica
e splendida Piazza Vittorio la terza edi-
zione di FLAG, FESTIVAL DELLA LET-
TERATURA E DEL CINEMA ARCO-
BALENO, un importante evento rivolto
ai giovani e a tutta la cittadinanza.
L'evento Flag è promosso da Gaycs Lgbt
Aps – Settore AiCS LGBTI, con il sup-
porto di Anec Lazio e Agis Lazio all’in-
terno dello spazio estivo di Piazza
Vittorio ed in collaborazione con le asso-
ciazioni Idea Europa, Eca Onlus, Isidem,
Rinnovamenti, SOS Famiglie, Yellow
Sport, SOS Diritti e Legalità, Factory
1342, SOS Europa, EuroMamme, Young
Leaders, Euroagricoltori.it, Aiasc la casa
editrice romana Ponte Sisto e l’agenzia
Ars Media Group. La scelta di sviluppa-
re la manifestazione nella storica Piazza
Vittorio, vuole contribuire alla rinascita
di uno dei quartieri più belli ed affasci-
nanti della Capitale.  La rassegna si svi-

luppa in quattro giornate in cui si alter-
neranno letture, proiezioni di film e
video, dibattiti e laboratori culturali, il
tutto in funzione dello scambio e della
condivisione, provocando una consape-
volezza nei partecipanti: quella di condi-
videre un momento di crescita per tutti,
aldilà di ogni differenza sociale oppure
di orientamento sessuale, cercando e tro-
vando la vera ricchezza nel cuore di

Roma
a piazza Vittorio, quella

in cui le differenti culture si incontrano,
dando vita ad un prolifico meltin pot di
generi, etnie ed esperienze. Il festival
punta dritto alla diffusione della lettera-
tura contemporanea e ha come temi cen-
trali l’identità di genere e l’orientamento
sessuale, facendo sì che la conoscenza
dell’altro e l’estinzione dei pregiudizi,
possano finalmente divenire realtà.

L’iniziativa parte dalla convinzione che
le persone (siano esse eterosessuali,
omosessuali, lesbiche e transessuali),
condividano esperienze similari nel-
l'adolescenza, come in tutta la loro vita, e
che messe di fronte ad un vissuto comu-
ne raccontato dai protagonisti del festi-
val Flag, possano arrivare a toccare con
mano che l’altro, non è poi così diverso o
distante da noi. Sarà il coordinatore

nazionale di Gaycs Lgbt Aps Adriano
Bartolucci Proietti a coordinare la ker-
messe, esprimendo parole di forte signi-
ficato per il progetto: "E’ un onore pro-
muovere ed organizzare FLAG insieme
ad altre persone altrettanto appassionate
che come me si son fatte guidare dai fari
dell’uguaglianza e della libertà, due ter-
mini che sottolineano la nostra pacifica
lotta alla discriminazione" - e aggiunge
in riferimento alla scelta del tema arcoba-
leno - "E’ tempo di allargare l’orizzonte
culturale di questo Paese che ha visto
nascere una legge a tutela delle coppie
omosessuali dopo trent’anni di battaglie
e perdere l’appuntamento con l’appro-
vazione della Legge Zan bocciata dal
Senato. La nostra speranza, è che la dif-
fusione della cultura a tema lgbtq+,
possa impiegare meno tempo per
mostrare al mondo l’universalità del-
l’amore e la necessità di pari diritti. Per
tutti!".

Tutto pronto per il “Flag 2022”
laVocesabato 3 settembre 202222 • Telecomando

La 3° edizione del Festival della Letteratura e del Cinema Arcobaleno dall’8 all’11 settembre
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Saranno oltre sessanta gli espo-
sitori collezionisti in mostra a
“La Conserva della neve” la
manifestazione sulla biodiversi-
tà vegetale con particolare rife-
rimento alle piante ornamentali
più ricercate in programma dal
16 al 18 settembre al Museo
Orto Botanico di Roma.
Vegetazioni rare, dalle più anti-
che ed esotiche, difficilmente
reperibili nei circuiti tradiziona-
li, saranno esibite ed illustrate
lungo il circuito naturale dise-
gnato dall’area di 12 ettari del
prestigioso giardino botanico
della Capitale, ogni giorno dalle
9 alle 19 con orario continuato.
Un’occasione per tutti gli
appassionati dell’architettura
del verde e dell’eco-sostenibilità
per partecipare ed assistere a
interventi culturali innovativi,
scambiare informazioni relative
al settore ed acquistare articoli
unici. Numerosi i vivai collezio-
nisti, tra cui molti ibridatori di
piante geofite ornamentali pro-
venienti da vivai specializzati,
ricercatori esperti nella lavora-
zione di fiori e piante specifiche
e produttori di concimi e
sementi innovative per il
miglioramento e arricchimento
delle coltivazioni. Con uno
sguardo e olfatto attento, si
potranno conoscere ed esplora-
re basilici perenni con profumi
spettacolari, peperoncini in col-
lezione con svariate gradazioni
di piccantezza, collezioni insoli-
te della fascia tropicale e subtro-
picale, una immensa produzio-
ne di narcisi e di bulbi da fiore,
graminacee ornamentali e spon-
tanee resistenti al secco ed erba-
cee perenni rustiche, grandi
varietà di piante carnivore e
piante acquatiche (tra cui la nin-

fea Thumamruksa, campiones-
sa del mondo come miglior ibri-
do), pelargoni del ‘700 e da col-
lezione; Tillandsie della fami-
glia Bromeliaceae provenienti
da altri emisferi, salvie
dell’America latina dagli odori
intensi e dalla fioritura stagio-
nale diversificata, palme e pian-
te ortive introvabili, rose anti-
che, bourbon, te, noisette,
Hydrangeas, Magnolie, Cornus,
Lagerstroemia davvero speciali
e alcune piante desuete ma col-
tivate nella propria magnificen-
za, fra cui l’australiana
Kangaroo Paw, i cui fiori vengo-
no usati come rimedio terapeu-
tico utile a migliorare la sensibi-
lità e la gentilezza. All’interno
dei produttori eco-sostenibili vi
saranno artigiani di accessori di
moda per la persona e per la
casa che intrecciano una rara
fibra vegetale brasiliana, una
graminacea protetta in Brasile,
Capim Dourado, come anche
fabbricanti manuali di creative
produzioni di cioccolato del
Nicaragua, tostato a bassa tem-

peratura e raffinato con mulino
a pietra “bean to bar”. Una zona
di ristoro a tema saprà soddisfa-
re le esigenze nutrizionali dei
convenuti attraverso proposte
gastronomiche diversificate ela-
borate o condite con piante aro-
matiche e medicinali ricche di
proprietà benefiche e salutisti-
che. Diversi gli appuntamenti in
corso incontri e presentazioni di
libri, in programma ogni gior-
no. Tra le conferenze, il calenda-
rio propone: “Dal seme al
fiore”, a cura del Vivaio La
Ginestra, che da oltre trentacin-
que anni produce piante ende-
miche della costiera sorrenti-

na/amalfitana e che vedrà
Nello Trapani raccontare al
pubblico i piccoli accorgimenti
da fare per far vivere, crescere,
fiorire e riprodurre le piante,
con il motto “un giardino si ini-
zia e forse non si finisce mai”;
“L’Agricoltura incentrata sulla
vita – I microrganismi effettivi”,
in cui Vanni Ficola, esperto in
Tecnologia di Microrganismi
Effettivi, illustrerà come la com-
binazione di batteri, lieviti e
funghi testati e sicuri, favorisca
la rigenerazione del suolo,
matrice di tutta la vita e substra-
to indispensabile a tutte le colti-
vazioni; “Hortus conclusus: sto-
ria ed evoluzione del giardino
monastico di San Paolo fuori le
Mura” che vede Vincenzo
Mazziotta, curatore del
“Giardino Biblico e dell’Orto
dei Semplici” e dei Corsi sul
riconoscimento  ed uso delle
piante officinali coltivate nel-
l’orto monastico dell’Abbazia,
illustrare un viaggio di quindici
secoli attraverso la narrazione
di piante, la simbologia sacra e
l'utilizzo medicinale dei "sem-
plici" come tramandato nei testi
dei medici della Scuola medica

salernitana e di Ildegarda di
Bingen sino ad arrivare ai nostri
giorni con le moderne acquisi-
zioni scientifiche; in
“Apicoltura, tecniche e svilup-
po, dai monasteri medievali al
giorno d’oggi”, Valentino
Mango disserterà sullo sviluppo
dell'apicoltura nel mondo bene-
dettino, rifacendosi anche paral-
lelamente alla storia dell'ape ita-
liana ligustica, che insieme ai
monaci è approdata in tanti
monasteri d'Europa, con un
approfondimento sulle tecniche
apistiche attuali, dall’apicoltura
con arnia a cuore all'apicoltura
con arnia dadant; infine, “From
Tresco to Great Dixter: folli
esperienze lavorative da un
paradiso sub tropicale nelle
isole Scilly alla pazzia del giar-
dino ribelle per eccellenza”, in
cui uno dei massimi esperti di
specie botaniche, il paesaggista
e giardiniere Giulio Baistrocchi,
descriverà lo spirito dei luoghi
visitati dai pirati in Cornovaglia
e la vocazione dell’eccentrico
giardino dell’Essex, dove ha
approfondito la sua esperienza
botanica a contatto di piante ori-
ginalissime. Tre i volumi lette-
rari a tema in presentazione:
“Le Piante Officinali e il
Giardino dei Semplici all’Orto
Botanico di Roma”, di Andrea
Bonito che vuole presentare,
con dovizia di particolari, il
Giardino e la sua storia, descri-
vendo nel dettaglio le innume-
revoli piante officinali che lo
caratterizzano; “Roma ed il suo
Orto Botanico” di Fabio Attorre,
Direttore dell'Orto Botanico e

Docente di Conservazione della
Biodiversità presso la Sapienza
Università di Roma, che riper-
corre le complesse vicende sto-
riche dell'Orto Botanico della
Sapienza a partire dalla sua
creazione presso il Gianicolo a
metà del 1600 fino alla sua
attuale posizione in quelli che
erano i giardini di Villa Corsini
a Trastevere; “Il romanzo della
rosa”, romanzo fluviale scritto
da Anna Peyron, fondatrice del-
l’omonimo vivaio a Castagneto
Po, che racconta la storia della
rosa e di magnificenti roseti nei
secoli, in un avventuroso rami-
ficarsi di protagonisti e compar-
se, con personaggi universal-
mente conosciuti – dagli zar in
Russia a Jean Cocteau, da
Isadora Duncan a Tomasi di
Lampedusa – che coltivarono
tutti una profonda passione per
questo nobile fiore. Il libro sarà
presentato da Lauro Marchetti,
storico giardiniere di Ninfa. Da
non perdere, le passeggiate con
esperti botanici nelle aree limi-
trofe del centro storico di Roma
e Trastevere, a cura di Promo
Tuscia, e le visite guidate all’in-
terno dell’Orto Botanico, orga-
nizzate quotidianamente in
orari scaglionati. Nell’ambito
della Conserva della Neve,
l’Orto Botanico ospiterà anche
la ventunesima edizione della
conferenza internazionale
Socotra che vede incontrare da
tutto il mondo naturalisti, bota-
nici, biologi marini, geografi,
sociologi, linguisti, archeologi,
esploratori, scrittori e viaggiato-
ri interessati alla straordinaria
isola dell’arcipelago dello
Yemen dotata di un ecosistema
autonomo. Le precedenti edi-
zioni de "La Conserva della
neve" si sono svolte a Viterbo
all’interno del Parco storico di
Villa Lante di Bagnaia (2002 -
2009) e a Roma nel Parco dei
Daini, a Villa Borghese (2010 –
2018), per poi passare all’Orto
Botanico. 
Dopo due anni di assenza la
manifestazione torna così a
divulgare il concetto di biodi-
versità vegetale con particolare
riferimento alle piante orna-
mentali, offrendo nuovamente
un’ampia e ulteriore selezione
di tipologie rare e introvabili.

Sono state selezionate le dieci opere docu-
mentarie, tutte realizzate nel biennio 2021-
22, che concorreranno al Rome
International Documentary Festival
(RIDF), in programma dal 24 al 30 settem-
bre al Cinema delle Provincie, a Roma. La
manifestazione, alla sua prima edizione, si
propone di festeggiare il cinema docu-
mentario e fornire occasioni di ispirazione
e crescita per tutti coloro che amano que-
sto genere cinematografico. Un evento
unico nella Capitale, che prevede una serie
di proiezioni, incontri e masterclass, e che,
rivolto principalmente al grande pubblico,
funge da volano per produzioni e diffusio-
ni future. Saranno cinque i film italiani in
competizione: Erasmus in Gaza di Chiara

Avesani e Matteo Delbò; Kristos, l'ultimo
bambino di Giulia Amati; La dernière
séance di Gianluca Matarrese; Dear Mama
di Alice Tomassini e Oltre le rive di
Riccardo De Cal. L'altra metà dei prescelti
si dipana invece su un articolato panora-
ma internazionale: Charm Circle di Nira
Burstein (USA); Once upon a time in
Uganda di Cathryne Czubek
(USA/Uganda); Les enfants terribles di
Ahmet Cupur (Turchia-Francia);
Ultraviolette et le gang des cracheuses de
sang di Robin Hunzinger (Francia) e After
a revolution di Giovanni Buccomino
(UK/Libia). Una scelta accuratamente
ragionata dal comitato di selezione del
festival, composto da Maud Corino,

Sabrina Varani e Giacomo Ravesi, insieme
a Leonardo Magnante, Arianna Vergari
Arianna Calogero, Souhelia Soula,
Francesco D'Asero, e ai due direttori arti-
stici, Emma Rossi Landi e Christian
Carmosino Mereu, che così commentano:
"La prima edizione del RIDF parla di rela-
zioni. Nella ricerca di quei dieci film che
rappresentassero la nostra idea di docu-
mentario, che fossero creativi, cinemato-
grafici e narrativi, il tema delle relazioni si
è imposto in modo centrale. Sono le rela-
zioni che ci sono mancate nei due anni di
pandemia. Sono le relazioni che scolpisco-
no e scandiscono il tempo delle nostre esi-
stenze. È il bisogno dell’altro, che ci con-
traddistingue come specie, che negli

intrecci che creiamo determina il significa-
to e la qualità della nostra presenza sulla
terra. Raccontare le relazioni è di solito
una sfida per il documentarista. Seguendo
la vita vera, ci vuole tempo, spazio, fiducia
perché le relazioni umane e le emozioni
che scatenano riescano a fluire natural-
mente davanti ad una camera. Che sia esso
ambientato in guerra, o in situazioni socia-
li estreme, o che si svolga nel buio di una
camera da letto, quello che a nostro avviso
contraddistingue un buon film documen-
tario è proprio questo: che la visione ci fac-
cia emozionare, che ci permetta di vivere
nzei panni di qualcuno che ha un sentire
lontano dal nostro. Un buon film docu-
mentario secondo noi esprime una poeti-

ca, un punto di vista, una visione del
mondo e arriva a raccontare le persone e le
loro storie dall’interno.” I dieci lungome-
traggi, ognuno a modo proprio, parlano di
famiglia, di coppia, di amicizia, di sesso, di
solitudine. Un focus improntato sulle rela-
zioni e i loro sgretolamenti, le moltiplica-
zioni, le frammentazioni, sui legami che si
riversano sul territorio, che rispecchiano la
Storia e la società, su amori impossibili,
tensioni e connessioni tra fratelli, genitori e
figli, vite plasmate dalla mancanza dell’al-
tro. Dieci racconti intensi che delineano un
affresco multicolore di cosa significhi esse-
re umani.

Si aprirà a settembre il tour di laFeltrinelli
dedicato all'autore Francesco Di Giulio che
sarà a disposizione nelle librerie dei centri
commerciali della capitale per incontrare i
lettori e parlare del suo nuovo romanzo "Il
circo dei folli". La prima tappa sarà nello
store laFeltrinelli di Cinecittà due, il 3 e 4 set-

tembre dalle ore 10 alle 19. Proseguirà il tour
l'8 e 9 ottobre nello store di Porta di Roma
dalle 10 alle 19. Terza tappa nel centro com-
merciale Euroma2 il 15 e 16 ottobre dalle 10
alle 19. Si chiuderà il tour il 12 e 13 novembre
nello store del centro commerciale Maximo,
dalle 10 alle 19. Francesco vi aspetta!

Tour di ‘laFeltrinelli’ dedicato
all’autore Francesco Di Giulio

Rome International Documentary Festival
Dal 24 al 30 settembre al Cinema delle Province: selezionati i dieci film in concorso al RIDF,
il nuovo festival creato da filmmaker, per celebrare il cinema documentario a Roma

Il 16, 17 e 18 Settembre 2022 al Museo Orto Botanico di Roma

La Conserva della Neve
Espositori da collezione, conferenze e incontri a tema,
visite guidate e tour botanici alimenteranno la nuova edizione
della manifestazione sull’architettura del verde dedicata
alla ricerca, ricreazione e divulgazione di piante rare ed insolite




